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Государственная Дума приняла в окончательном варианте поправки 
к законам о страховых и государственных пенсиях, а также к закону 
о дополнительных мерах господдержки семьям, имеющих детей. 
Поправки касаются учёта военной службы в новых регионах России, 
надбавок к пенсиям, остатков средств материнского семейного капитала 
и их использования. Изменения в законодательстве позволят гражданам 

получить дополнительные выплаты и облегчат процесс получения 
пособий и компенсаций, считает лидер кубанских профсоюзов, 
депутат Светлана Бессараб, которая отстаивала эти поправки с 
трибуны Госдумы.

Президиум краевого  
профсоюза работников  

госучреждений и обществен-
ного обслуживания  

поздравляет гражданских 
служащих и работников 

Управления Федеральной 
службы государственной  

статистики по краю  
и Республике Адыгея  
с профессиональным  

праздником —
145–летием  

со дня образования  
Кубанского областного  

статистического комитета!
Сведения о различных сфе

рах деятельности Кубани и её 
граждан собирались различны
ми службами на протяжении 
нескольких столетий и стали 
основой для формирования 
статистики в качестве самостоя
тельной сферы деятельности и 
организации отдельного стати
стического ведомства.

За это время сложились доб
рые традиции, накопился вну
шительный опыт. Работники 
Краснодарстата с уверенностью, 
высоким профессионализмом и 
новаторским отношением к пору
ченному делу решают поставлен
ные задачи по информационно
му сбору и обработке первичных 
статистических и административ
ных данных для формирования 
и предоставления официальной 
статистической информации о 
социальных, экономических, де
мографических, экологических и 
других общественных процессах 
на Кубани и в Адыгеи.

В этот торжественный день 
желаем вам крепкого здоровья, 
семейного и финансового благо
получия, стабильности и сплочён
ности в коллективах, совершен
ствования профессионального 
мастерства и дальнейшей пло
дотворной работы для развития 
и укрепления статистики!

Е.КОРНИЛОВА.
Председатель  

краевого профсоюза.

Кто и зачем?
С 15 июля по 16 августа пройдут пять 

тематических смен для талантливых 
и активных молодых людей. Отрадно, 
что на днях стартовала тематическая 
смена «Я в профессии», в которой самое 
активное участие принимает профсоюз
ная молодёжь и сообщества молодых 
специалистов в возрасте от 18 до 35 лет. 
Всего в этой «рабочей» смене в этот раз 
собрано 370 молодых людей, из которых 
270 — это представители различных 
отраслевых профсоюзов Кубани. Все 
они наполнили лагерь своей особой 
атмосферой и энергией. Смена «Я в 
профессии» уже вторая в этом сезоне. 
Всего до конца лета в «Регионе 93» 
запланированы ещё три тематические 
смены для талантливых и активных 
молодых людей.

По видео связи участников форума 
приветствовала лидер профсоюзов 
края, депутат Госдумы РФ Светлана 
Бессараб.

«С большим удовольствием от имени 
профсоюзов Кубани приветствую вас на 
полях замечательного форума «Регион 
93», который сегодня посвящён рабо
тающей молодёжи, — обратилась она 
к ребятам.

«Я в профессии» — это та смена, 
которая позволит на дискуссионных 
площадках выработать вместе с вами 
единую позицию по завтрашнему рабо
чему будущему региона. Это очень важно 
и для нас, и для вас. Давайте вместе 
поработаем и составим единую про
грамму, которая в дальнейшем поможет 
трудоустройству молодёжи, решению 
социально значимых для неё вопросов, 
задач по обеспечению кадрами для 
наших работодателей. Ведь сегодня мы 
нацелены на импортозамещение. А зна
чит для нас очень важно, чтобы завтра 
в экономику пришли вы — грамотные 
специалисты, высококвалифицирован
ные рабочие, все те, кто поведёт страну 
дальше и позволит решить проблему 
собственного развития производства и 
импортозамещения. 

Кубань ответственно и с большой 
теплотой относится к развитию именно 
творческой молодёжи. Поэтому, ребята, 
всё в ваших руках! Именно вы можете се
годня задать те цели, которые завтра бу
дет достигать наша страна, наша родная 
Кубань. Давайте вместе поработаем! Вы 
как профсоюзная молодёжь должны быть 
на страже интересов работающих моло
дых людей, именно вы, на этих площадках 
в том числе, можете помочь решить в 

будущем самые социальнозначимые за
дачи трудящейся молодёжи.

Будьте смелыми и дерзкими, но самое 
главное, активными. Решайте для себя и 
для других те вопросы, которые стоят в 
ваших планах. А мы, со своей стороны, 
будем всецело поддерживать вас и по
могать в этой работе. Пусть этот форум 
запомнится вам не только интересными 
дискуссиями, но и укреплением дружеских 
связей, а также замечательной природой 
родного края».

В свою очередь замминистра образова
ния, науки и молодёжной политики края 
Сергей Урайкин подчеркнул, что «Регион 
93» — это отличная площадка для само
реализации, новых знакомств и форми
рования молодёжных профессиональных 
сообществ». 

На протяжении недели для молодых 
людей запланированы образовательные 
треки, они смогут получить новые знания 
в различных областях, таких как трудовое 
право, социальное партнёрство, педагоги
ка и психология. 

Экспертами и гостями смены станут 
представители министерства образования, 
науки и молодёжной политики региона, а 
также министерства труда и социального 
развития, профсоюзные лидеры Кубани, 
научные деятели, специалисты в области 

юриспруденции, а также руководители 
краевых учреждений молодёжной по
литики. 

Кроме того, в формате мастерклассов 
все желающие смогут обучиться изготов
лению ручных поделок, а также навыкам 
оказания первой помощи. 

Как всё 
началось? 

Первым делом участники обустраивают 
свой бивуак, устанавливают палатки и 
приспосабливаются к приготовлению еды 
на костре. Завершив усердную подготовку, 
молодёжь знакомится и друг с другом, и с 
организаторским составом, и правилами 
лагеря, а также мерами безопасности. 

После ребята вступают в «Город про
фессионалов», где в каждом отряде 
создаётся комитет по особым делам по 
отраслям — от ЖКХ до промышленности, 
от лесного хозяйства — до бизнеса и 
предпринимательства. 

Далее смена открывается торжествен
ным поднятием флага и приветственным 
выступлением творческой группы. 

Уверены, пятидневная работа обещает 
быть жаркой… 

Р.ДМИТРИЕВ.

(85 лет со дня рождения Гарбуза Анатолия Матвеевича (1939-
2016), заслуженного работника сельского хозяйства РФ и Куба-
ни, Героя труда Кубани, почётного гражданина Брюховецкого 
района. Уроженец ст-цы Новоджерелиевской Брюховецкого рай-
она. Награждён орденами Трудового Красного Знамени, «Знак 
Почёта», Дружбы народов, медалями «За доблестный труд. В 
ознаменование 100-летия со дня рождения В.И.Ленина», «За вы-
дающийся вклад в развитие Кубани» 1-й ст. В родной станице 
именем Гарбуза названа СШ №13, установлен его бюст

26 июля
(115 лет со дня рождения Войтенко Стефана Ефимовича 

(1909-1993), Героя Советского Союза, участника советско-
финляндской, Великой Отечественной и советско-японской 
войн, лётчика-истребителя. Уроженец Екатеринодара, жил 
и работал в г.-к.Сочи. Награждён орденом Ленина и медалью 
«Золотая Звезда», орденом Ленина, двумя орденами Красного 
Знамени, двумя орденами Отечественной войны 1-й ст., орде-
ном Красной Звезды, многочисленными медалями 

(60 лет со дня рождения Ткаченко Игоря Валентиновича (1964-
2009), Героя РФ, заслуженного военного лётчика РФ, военного 
лётчика-снайпера, начальника 237-го гвардейского Центра 
показа авиационной техники ВВС России, руководителя пило-
тажной группы «Русские витязи». Уроженец пос.Венцы-Заря 
Гулькевичского района. Награждён медалью «Золотая Звезда» 
(посмертно), орденами Мужества, «За военные заслуги», ме-
далями

(90 лет со дня рождения Хархардина Анатолия Ивановича 
(1934), заслуженного строителя РСФСР, почётного строителя 
России, ЮФО, Кубани и Краснодара, почётного гражданина 
Краснодара, участника советско-японской войны. Награждён 
орденами Почёта, Отечественной войны 2-й ст., медалями 
«За боевые заслуги», «За победу над Японией», «За доблестный 
труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения В.И.Ленина», 
«За выдающийся вклад в развитие Кубани» 2-й ст. Проживает 
в Краснодаре

27 июля
(День работника торговли
(50 лет со дня рождения Орленко Сергея Юрьевича (1974), заслу-

женного работника сельского хозяйства Кубани, почётного 
работника АПК России, депутата Заксобрания Краснодарского 
края 6-го и 7-го созывов. Награждён медалью «За выдающийся 
вклад в развитие Кубани» 1,2 и 3-й ст., памятной медалью 
«XXII Олимпийские зимние игры и XI Паралимпийские Зимние 
игры 2014г. в Сочи», золотой и серебряной медалями «За вклад 
в развитие агропромышленного комплекса России». Проживает 
в Краснодаре

28 июля
(Всемирный день борьбы с гепатитом
(День Военно-морского флота РФ 
(День Крещения Руси — памятная дата России
(День ветерана
(День города Приморско-Ахтарска 

29 июля
(95 лет со дня рождения Генина 

(Пиотуха) Владимира Бонисла-
вовича (1929-2019), заслуженного 
артиста РСФСР, Героя труда 
Кубани, почётного жителя Крас-
нодара, ветерана ВОВ, труже-
ника тыла, актёра театра. 
Жил и работал в Краснодаре. 
Награждён медалями «За вклад 
в развитие Кубани» 3-й ст., «За 
выдающийся вклад в развитие 
Кубани» 1-й ст., «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945гг.» и др.

30 июля
(Международный день дружбы. Резолюция Генассамблеи ООН 

(Окончание на 6-й стр.).

Родина Геннадия Дмитриевича 
— далёкая Сибирь. В молодости 
на стройках Сахалина, на комсо
мольской работе развивался его 
характер, для которого свойственны 
принципиальность, целеустремлен
ность, вдумчивое и ответственное 
отношение к делу, способность 
преодолевать трудности, а главное 
— любовь к людям.

Но вот уже почти 35 лет Геннадий 
Дмитриевич живёт и трудится на 
кубанской земле. За эти годы ему 
удалось в полной мере раскрыть 
свои административные способно
сти и приобрести богатый управ
ленческий опыт. 

Сила убеждения, стремление 
довести до конца начатое дело, 
аргументированное отстаивание 
собственной позиции снискали 
юбиляру признание и в депутатской 
деятельности — его не раз изби
рали депутатом Законодательного 
Собрания края, и на профсоюзной 
ниве.

В 2008 году он возглавил ре
гиональную организацию Обще
российского профсоюза работни
ков жизнеобеспечения. Отрасль 
является одной из самых сложных 
и несмотря на это профлидер смог 
объединить и сплотить вокруг себя 
профсоюзный актив. 

Заслуженный авторитет и ува
жение в трудовых коллективах, 
высокий уровень организаторских 
способностей, глубокие знания 
проблем отрасли, эрудированность 
в социальноэкономических вопро
сах позволили Шабунину не только 
укрепить позиции организации, но 
и быть всегда достаточно убеди
тельным в социальном диалоге с 
руководителями отраслевых пред
приятий и органами исполнитель
ной власти. 

Сегодня ему удаётся сохранять 
на высоком уровне социальные 
гарантии для работников отрасли, 
решать широкий спектр вопросов, 
связанных с повышением зарплаты, 
обеспечением безопасных условий 
труда, дополнительных льгот, орга
низацией отдыха детей. Не остаются 
без внимания профлидера и про
блемы ветеранов отрасли. Под ру
ководством Геннадия Дмитриевича 
возросла роль краевой профоргани
зации и первичек в регулировании 
трудовых отношений, осуществле
нии своих защитных функций. На 
протяжении многих лет он входит 
в состав руководящих выборных 
органов отраслевого профсоюза и 
краевого профобъединения. 

Многие знают юбиляра как чело
века широкой души, с вниманием и 

заботой относящегося к проблемам 
людей, тех, кто особенно нуждается 
в поддержке и помощи.

Коллеги и друзья ценят Геннадия 
Дмитриевича за уравновешенность 
и спокойствие, житейскую мудрость, 
умение разобраться в существе 
проблем, найти оптимальные пути 
их решения.

Профсоюзная и законотворческая 
деятельность Шабунина заслуженно 
отмечена Благодарностью губер
натора региона, краевыми Почёт
ными грамотами администрации и 
Заксобрания. Ему вручён почётный 
золотой знак ЦК профсоюза «За лич
ный вклад в профсоюз», нагрудные 
знаки краевого профобъединения 
«За активную работу в профсоюзах 
Кубани» и «За достойный вклад в 
профдвижение Кубани».

Краевое профобъединение от 
всего сердца поздравляет Геннадия 
Дмитриевича с юбилеем!

Желаем успехов в укреплении 
профдвижения, сохранении един
ства и сплочённости членов проф
союза, в защите их трудовых прав, 
энергии и поддержки профактива 
в реализации поставленных целей. 
Пусть на долгие годы вашим жиз
ненным кредо остаётся внимание к 
людям, умение понимать их чаяния 
и нужды.

МОТИВАЦИЯ БУДУЩЕГО

«Регион 93» — это 
площадка, где кубанская 
молодёжь проводит 
незабываемое 
лето, находит 
единомышленников 
и знакомится с 
выдающимися 
представителями 
Краснодарского края. 
Форум проходит в 
Северском районе. В 
этом году его программа 
направлена на 
формирование личности, 
создание условий для 
обмена компетенциями 
и знаниями, развитие 
творческого потенциала 
и молодёжного 
предпринимательства, 
а также формирование 
команд добровольцев. 

ПРАЗДНИКИ
Вековые 
традиции

«РАБОчАЯ» сМЕНА 
вышла на старт
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Важные поправки

В частности, к законопроекту «Об осо
бенностях пенсионного и дополнитель
ного социального обеспечения граждан, 
проживающих на территориях ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей», 
принята поправка, регламентирующая 
правила расчёта военных пенсий. Теперь в 
страховой стаж для расчёта выплат у воен
ных, полицейских, пожарных, работавших 
в новых регионах до присоединения к 
России, включат периоды службы в ЛНР, 
ДНР и на Украине. 

Кроме того, ещё одна поправка кос
нётся получения остатков материнского 
капитала, если сумма средств меньше 10 
тысяч рублей. Родители смогут получить 
единовременную выплату из оставшихся 
средств МСК и направить её на подготовку 
ребёнка к школе. Данная мера поддержки 
затронет более 730 тыс. семей. 

 «Мы предложили поправки по упро
щению предоставления единого пособия, 
которое в настоящее время выплачи

вается на 11 млн детей. В случаях, если 
семья уже получает пособие и рождается 
последующий ребёнок, пособие будет 
назначаться без сбора новых справок и 
заявлений. Родители получат такой же раз
мер пособия, на аналогичный период, как 
и назначенный на предыдущего ребёнка. 

Кроме того, для отдельных категорий 
граждан вводится дополнительная над
бавка к пенсии. Речь идёт об инвалидах 
первой группы, кроме инвалидов с 
детства, за которыми уже ухаживают 
родственники и получают соответствую
щие выплаты, а также о лицах, достигших 
80летнего возраста. Прибавка составит 
пока 1,2 тыс. рублей, но эта выплата будет 
ежегодно индексироваться. Важно, что 
для получателей двух пенсий надбавка 
вводится по одной из них. Если это 
страховая пенсия, то она вводится к фик
сированной части выплаты», — уточнила 
специально для «ЧТ» соавтор поправок 
Светлана Бессараб.

И МУДРОсТь, 

24 июля свой юбилей отметил 
председатель краевого профсоюза 

работников жизнеобеспечения 
Геннадий Шабунин.

ЮБИЛЕИ И РЕшИМОсТь

Анатолий Данилович воз-
главил краевое профобъеди-
нение в самое сложное, пере-
ломное время и руководил 
кубанскими профсоюзами 
13 лет. Это было время де-
мократизации общества и 
необходимости укрепление 
самой крупной общественной 
организации края, время 
активных, наступательных 
действий профсоюзов, ми-
тингов, акций. 

Бескомпромиссный и реши
тельный профсоюзный лидер, 
Широкопояс многого добился 
в борьбе за социальную справедливость, отстаивая права и 
интересы Человека труда. Благодаря его принципиальности и 
решительности, волевому характеру и гражданской позиции, в 
эти трудные годы краевому профобъединению удалось добить
ся повышения роли профсоюзных организаций в регулирова
нии трудовых отношений, развитии социального партнёрства, 
сохранить единство профсоюзных рядов. 

Под руководством Анатолия Даниловича профсоюзы вы
брали единственно верный стратегический путь — путь 
взаимодействия и диалога с органами законодательной и 
исполнительной власти, работодателями, направленного на 
формирование цивилизованных трудовых отношений. По 
инициативе Широкопояса впервые в России в 1989 году было 
подписано Соглашение между краевым советом профсоюзов и 
краевой исполнительной властью, что послужило основой для 
дальнейшего развития социального партнёрства в крае. Также 
он отстоял в ЗСК право законодательной инициативы и это по
зволило профсоюзам принять активное участие в разработке 
13 краевых законов. 

Анатолий Широкопояс стал инициатором возрождения 
профсоюзной прессы на Кубани, организатором работы по 
созданию профсоюзного еженедельника «Человек труда». И вот 
уже 34 года газета является главным информационным рупором 
кубанских профсоюзов.

Трудовая и общественная деятельность профлидера отме
чена весомыми наградами, в числе которых орден Трудового 
Красного Знамени, медаль «За доблестный труд», медаль адми
нистрации Краснодарского края «За вклад в развитие Кубани» 
I степени, Почётная грамота и Благодарность губернатора края, 
нагрудный знак ФНПР «За активную работу в профсоюзах», на
грудные знаки «За активную работу в профсоюзах Кубани» и «За 
достойный вклад в проф движение Кубани».

Краевое профобъединение сердечно поздравляет Анатолия 
Даниловича с юбилеем!

25 июля
(85 лет со дня рождения Широкопояса 

Анатолия Даниловича (1039), предсе-
дателя Краснодарского краевого совета профсоюзов 
(1986-1999), народного депутата СССР (1989-1991).
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Загранпаспорт 
подорожал

Размер госпош
лины за выдачу 
загранпаспорта с 
электронным носи
телем информации 
с 1 июля вырос на 
одну тысячу ру
блей. Теперь вместо 5 тысяч за документ 
придётся заплатить 6 тысяч. 

Загранпаспорт нового поколения для ре
бёнка до 14 лет обойдётся теперь в 3 тысячи 
рублей вместо 2,5 тысячи.

Кроме того, с 5 до 6 тысяч рублей увели
чен размер госпошлины за выдачу вида на 
жительство иностранному гражданину или 
лицу без гражданства, с 350 до 420 рублей 
— за регистрацию иностранного гражда
нина или лица без гражданства по месту 
жительства в РФ, с 3,5 до 4,2 тысячи рублей 

— за приём в гражданство РФ. За выдачу 
разрешений на привлечение и использо
вание иностранных работников будет не
обходимо заплатить 12 тысяч рублей (было 
10 тысяч рублей), а за выдачу разрешения 
на работу иностранному гражданину или 
лицу без гражданства — 4,2 тысячи рублей 
(3500 рублей).
Плату за ЖКУ выросла

С 1 июля этого 
года, впервые с 
2022 года, повыше
ны тарифы на ком
мунальные услуги. 
Это предполагает 
вступающее в силу 
распоряжение Правительства РФ.

Каждый субъект Федерации установит 
свой размер повышения, однако средний 
индекс для каждого региона, а также вели
чину, на которую от него можно отклоняться 
(в большую или меньшую сторону), в муни
ципальных образованиях утвердил кабмин. 

В среднем, по прогнозам Минэкономраз
вития, размер платы вырастет на 500550 
рублей.
От комиссии свободен!

Банки больше 
не будут взимать 
комиссию за опла
ту жилья и ком
мунальных услуг 
с людей, которые 
нуждаются в со
циальной поддержке. 

«Правительство утвердило перечень 
россиян, которым положена такая льгота, 
— прокомментировала закон лидер проф
союзов Кубани, депутат Госдумы Светлана 
Бессараб. — Льгота полагается пенсионерам, 
многодетным семьям, ветеранам боевых 
действий, инвалидам, членам семей погиб
ших или умерших инвалидов и участников 
Великой Отечественной войны и ветеранов 
боевых действий». 
80-летним юбилярам 
— прибавка

Повышенную пенсию в июле получат по
жилые люди, которым в июне исполнилось 
80 лет.

Размер доплаты — сто процентов фик
сированной части пенсии. В 2024 году это 
8134 рубля 88 копеек. Также фиксированную 
выплату удвоят пожилым людям, которые 
получили I группу инвалидности.

Фиксированную выплату удваивают 
только по одному из этих оснований, то есть 
если пенсию повысили, например, когда че
ловек получил первую группу инвалидности, 
то второй раз, при достижении им 80 лет, ее 
увеличивать не будут.
Соцфонд расскажет  
о накоплениях

 Теперь Социальный фонд будет инфор
мировать граждан об их накоплениях в не

государственных пенсионных фондах. 
Прежде Соцфонд сообщал людям только 

о тех накоплениях, которые формируются в 
нём, а ранее были в Пенсионном фонде. По
сле вступления в силу новых норм Соцфонд 
будет рассказывать будущим пенсионерам 
также об их накоплениях в негосударствен
ных фондах.

Фонд будет направлять соответствующие 
сообщения раз в три года через личный 
кабинет на портале госуслуг. Сведения бу
дут предоставлять в порядке и по форме, 
которые определит Минтруд.
Россияне могут копить 
на доппенсию

Для формирования долгосрочных сбере
жений разрешили использовать средства 
пенсионных накоплений, учитываемые на 
счету накопительной пенсии россиян. 

Программой долгосрочных сбережений 
могут воспользоваться все совершеннолет

ние граждане. Кроме того, договор долго
срочных сбережений можно заключить в 
пользу своего ребёнка или любого другого 
родственника независимо от его возраста. 
Формировать сбережения человек может 
самостоятельно за счёт взносов из личных 
средств, а также за счёт ранее созданных 
пенсионных накоплений.

По этим вложениям предполагается по
вышенный уровень госгарантий — 2,8 млн 
рублей. В течение первых трёх лет граждане 
смогут получить дополнительные стимули
рующие взносы со стороны государства в 
объёме до 36 тысяч рублей в год.
Новый налог  
на маркетплейсах

С организаций 
и индивидуаль
ных предприни
мателей из стран 
ЕАЭС, продающих 
товары через элек
тронные торговые 
площадки российским покупателям, начали 
взимать налог на добавленную стоимость 
(НДС). 

Прежде налогоплательщиков из стран 
ЕАЭС при продаже товаров физлицам через 
маркетплейсы на территории России нало
гом на добавленную стоимость не облагали. 
Новые нормы предусматривают, что НДС 
будут взимать в стране назначения товара.

Кроме того, вступает в силу закон, пред
усматривающий, что нулевая ставка по НДС 
при реализации услуг по международной 
перевозке товаров не должна применять
ся, если компании и ИП перевозят товары 
только между пунктами, находящимися на 
территории России.
Крепкое спиртное: 
цена вверх

В России повысили минимальные рознич
ные цены на алкоголь крепостью свыше 28 
процентов. Такой приказ Минфина вступил 
в силу 1 июля.

В частности, цены на водку — с 281 до 299 
рублей за 0,5 литра, коньяк — с 517 до 556 
рублей, бренди — с 375 до 403 рублей.

Напомним, минимальные цены на вод
ку в нашей стране ввели в 2009 году как 
инструмент борьбы с нелегальным произ
водством.

Действующее законодательство пред
полагает, что если минимальная цена за
нижена, должностному лицу грозит штраф 
в размере 50 тысяч рублей. Взыскание с 
юридических лиц — 100 тысяч рублей.
Должникам упростили 
жизнь

Порядок пога
шения задолжен
ности перед бан
ками для россиян, 
оказавшихся в 
сложной финансо
вой ситуации, скорректирован. 

Ранее если человек попал в сложную 
ситуацию и сумма платежа по его по
требкредиту недостаточна для полного 
исполнения обязательств, заёмщик сначала 
погашает штрафы и пени, потом проценты, 
начисленные за текущий период платежей, 
и лишь затем сумму основного долга. В итоге 
он попадал в кредитную кабалу — «тело» 
долга не уменьшается, а платежи становятся 
всё выше.

Новые нормы позволят людям внача
ле платить проценты по кредиту, потом 
уменьшать тело кредита, а пени и штрафы 
погашать в последнюю очередь.
Обратились? Отвечай!

Банки теперь 
обязаны отвечать 
на поступающие 
в их адрес обра
щения граждан и 
юридических лиц 
с жалобами на на
рушение прав, свобод и законных интересов 
в течение 15 дней. 

В то же время финорганизации получили 
возможность при необходимости и наличии 
на то причин продлять срок ответа ещё на 
15 суток.

Также закон наделяет Банк России правом 
пересылать обращения физлиц в финансо
вые организации — с тем чтобы они могли 
их рассмотреть по существу и направить 
мотивированный ответ. В результате повы
сится эффективность рассмотрения жалоб, 
рассчитывают законодатели.
Защитят  
от необоснованных 
взысканий

Срок заверше
ния исполнитель
ного производ
ства о взыскании 
долгов, если есть 
бесспорные осно
вания для его окончания или прекращения, 
сократили с двух месяцев до трёх дней. 

Речь идёт, например, о случаях, когда 
гражданин уже выплатил имеющийся долг 
или объявлен банкротом.

Дело в том, что затягивание этого процес
са приводит к имущественным потерям для 
должника, так как с него могут продолжать 
удерживать половину дохода, и для возвра
щения этих средств нередко требуется не 
один месяц судебных разбирательств.
Взять автокредит 
стало сложнее

Банк России по
высил надбавки 
к коэффициентам 
риска по необеспе
ченным потреби
тельским кредитам 
и установил над
бавки по автокредитам. 

В частности, надбавки по автокредитам 
будут действовать для заёмщиков с высоким 
показателем долговой нагрузки — более 50 
процентов. Речь идёт о клиентах, которые 
уже отдают на обслуживание кредитов и 
займов более половины своих ежемесячных 
доходов.

Таким образом, ЦБ рассчитывает ограни
чить долговую нагрузку граждан и повысить 
устойчивость банков в случае роста потерь 
по потребительским кредитам.
Мошенники  
не пройдут?

Проверять бан
ковские транзак
ции с помощью 
системы «анти
фрод» будут дваж
ды — как в банке 
отправителя, так 
и в банке получателя средств. Такой закон 
вступает в силу 25 июля.

Если этот счёт находится в чёрном списке, 
транзакцию заблокируют, а если счёт со
мнительный, то проверят более тщательно. 
Если банк перечислит на такой счёт деньги 
без согласия клиента, то он будет обязан 
вернуть всю сумму.

Антифродом называют системы монито
ринга и предотвращения мошеннических 
операций. По сути, это автоматизированные 
программы, которые оценивают банковские 
или онлайноперации по определённым кри
териям. Антифродсистемы используют банки, 
крупные магазины и платежные системы.

Приоритет — у наших
Р о с с и й с к о й 

промышленной 
продукции ста
нет проще полу
чить приоритет в 
инвестпроектах. 
Этому будет спо
собствовать в том числе создание системы 
цифровых паспортов промышленной про
дукции. 

Новый закон определяет такие понятия, 
как «российская промышленная продукция», 
«производитель российской промышленной 
продукции», «цифровой паспорт промыш
ленной продукции».

Новые нормы предполагают, что россий
ская промышленная продукция получит 
логотип в виде QRкода, с помощью кото
рого будет распространяться информация 
о товаре для его продвижения на рынке. 
QRкод выдаст информацию о товаре го
сударственной информационной системы 
промышленности (ГИСП), его технических 
характеристиках, уровне локализации.
СЭЗ — в трех регионах

Режим свобод
ной экономиче
ской зоны (СЭЗ) 
распространили на 
территории, грани
чащие с Украиной, 
а также новыми 
регионами России — ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областями. 

Свободная зона работает в новых ре
гионах России с 1 июля 2023 года, и за это 
время больше ста компаний получили статус 
ее резидентов.

Статус СЭЗ позволит распространить на 
инвесторов, которые вкладывают средства 
в развитие районов Белгородской, Брянской 
и Курской областей те же преференции, 
которые уже действуют в новых регионах. 
Например, в течение 10 лет с инвесторов 
не будет взиматься налог на прибыль в 
федеральный бюджет, предусмотрена так
же скидка по платежам в бюджет региона. 
Среди других льгот — освобождение от 
уплаты земельного налога на три года и 
пониженные тарифы страховых взносов в 
размере 7,6%.
Больше услуг

Н а  Е д и н о й 
централизован
ной цифровой 
платформе в со
циальной сфере 
(ЕЦЦПСС) теперь 
учитываются све
дения о таких категориях, как пострадавшие 
в результате радиационных или техногенных 
катастроф, многодетные семьи, ветераны 
труда, детисироты и дети, оставшиеся без 
попечения родителей. 

ЕЦЦПСС призвана объединить сведения 
обо всех гражданах России, которые вправе 
претендовать на соцподдержку от государ
ства. Это позволит автоматически предостав
лять помощь всем, кто в ней нуждается.

Также с 1 июля установлено информаци
онное взаимодействие госбанка данных о 
детях, оставшихся без попечения родителей, 
с ЕЦЦПСС. Предусмотрен учёт информации 
об условиях жизни и воспитания детей
сирот в приёмных семьях.
Требования к 
адвокатам ужесточили

В России нача
ли действовать но
вые требования к 
уровню образова
ния специалистов, 
претендующих на 
статус адвоката. 

Так, у адвокатов теперь должно быть 
обязательное образование в области юри
спруденции, правоведения, законности и 
правопорядка или учёная степень в этой 
сфере. Необходим стаж работы в юриспру

денции не меньше двух лет или адвокатская 
стажировка.

Специалистов, которые имеют учёную 
степень кандидата юридических наук или 
доктора юридических наук и которым 
присвоено почётное звание «Заслуженный 
юрист Российской Федерации», от сдачи 
квалификационного экзамена освободят.
У инструкторов новые 
обязанности

Инструкторам
п р о в о д н и к а м 
теперь придётся 
пройти аттестацию 
на соответствую
щие вид и кате
горию сложности 
маршрута. 

Также инструктор будет обязан про
информировать туристов о перечне услуг, 
условиях и сроках их оказания и оплаты, об 
условиях и порядке изменения или аннули
рования заказа.

После прохождения маршрута инструк
тор должен сообщить об этом в органы МЧС, 
регионального контроля и аттестовавшую 
его организацию.

Работать с туристами инструктор должен 
на основании договора, при этом он вправе 
прекратить это делать, если возник риск для 
жизни путешественников, причинения вреда 
их здоровью и имуществу.
В гости к фермерам

Фермеры смо
гут теперь раз
мещать туристов 
в гостевых домах, 
расположенных 
на их территори
ях, даже если по
стройки возведены на сельскохозяйствен
ных землях. 

Термин «сельский туризм» появился в 
российском законодательстве в 2022 году. 
Такой отдых подразумевает прогулки в сель
ской местности, приобщение 
к традиционному укладу 
жизни или участие в работе 
аграриев на безвозмездной 
основе, экскурсии, питание 
и прочие услуги. Но прежде 
статус сельскохозяйственных 
земель не позволял фер
мерам селить туристов на 
территории своего хозяйства, 
и это доставляло путеше
ственникам неудобства.

Ещё одна норма нового 
закона позволит фермерам 
продавать собственную про
дукцию в помещениях, вхо
дящих в состав имущества 
фермерского хозяйства, или 
в нестационарных торговых 
объектах.
«Госуслуги» 
помогут

Подавать заявление и 
выбирать исполнителя со
циального заказа можно 
теперь на портале «Госус
луги». 

С 2021 года и до конца 
2024го в России проходит 
эксперимент по привлече
нию НКО и частного бизнеса 
к исполнению соцзаказа за 
счёт госбюджета. Исполни
телей услуг при этом вы
бирают на конкурентной 
основе. Оказывать услуги в 
рамках соцзаказа можно по 
таким направлениям, как 
соцобслуживание, спорт
подготовка, содействие за
нятости населения, туризм, 
паллиативная медпомощь, 
санаторнокурортное лече
ние, оказание физкультурно
оздоровительных услуг.

Переход стал проще
С 22 июля госслужащих обязаны опове

щать об изменении любых условий контрак
та за два месяца до их введения. 

Также, согласно документу, государствен
ных гражданских служащих можно будет 
назначать на другие должности как в рамках 
одного госоргана, так и при переходе из 
одного госоргана в другой в порядке пере
вода. Это позволит не увольнять их со служ
бы, тем самым прерывая стаж. Аналогичный 
механизм уже действует на военной службе. 
При переводе в другой госорган будет пере
дано и личное дело специалиста.
За нарушение — 
под суд!

За нарушение 
требований анти
террористической 
защищеннос ти 
объектов теперь 
могут посадить на срок до семи лет. 

Уголовная ответственность за нарушение 
требований антитеррористической защи
щённости объектов последует, если лицо 
два и более раз в течение 180 дней привле
кали к административной ответственности 
за указанные нарушения.

Если преступление повлекло ущерб бо
лее 1 млн рублей или причинение тяжкого 
вреда здоровью человека, наказанием будет 
уголовный штраф до 80 тысяч рублей или 
в размере дохода осуждённого за полгода. 
Также могут лишить свободы до трёх лет и 
запретить занимать определённые долж
ности.

В случае смерти одного человека тюрем
ный срок составит до пяти лет, а если погиб
ли несколько человек, то лишить свободы 
могут на срок до семи лет.
Сумму крупного 
ущерба повысили

В России уве
личили размер 
ущерба, который 
позволяет квали
фицировать пре
ступления в сфере 
экономической 
деятельности как совершенные в крупном 
или особо крупном размере. 

В частности, размер крупного ущерба по 
экономическим преступлениям повысят с 
2,25 млн до 3,5 млн рублей, особо крупного 
— с 9 до 13,5 млн рублей.

Какие же специалисты край
не востребованы и их готовы 
срочно трудоустраивать, вы
яснили аналитики hh.ru, рос
сийской платформы онлайн
рекрутинга в России. 

Больше всего вакансий пря
мо сейчас в регионе размещено 
для менеджеров по продажам и 
по работе с клиентами — почти 
5 800 вакансий. На втором ме
сте — продавцы консультанты 
и продавцыкассиры (5 400 ва
кансий), на третьем — водители 
(более 3 100 предложений), на 
четвёртом — повара, пекари 
и кондитеры (2 200 вакансий), 
завершают топ4 операторы 
callцентра (почти 1 800 пред
ложений). 

Мало того, что эти специали
сты крайне востребованные, 
так и ещё и одни из самых 
дефицитных в стране и регионе 
— так, индекс конкуренции, т.е. 
количество резюме на вакан
сию, который при здоровой 
конкуренции должен быть в 
диапазоне от 4 до 8, по этим 
специальностям меньше 3 ре
зюме на вакансию. А по про
давцам и поварам вообще 1 
резюме на вакансию или даже 
меньше.

«Ситуация для работодате

лей — безусловно непростая, 
за одних и тех же специалистов 
борются компании из разных 
отраслей. Например, продав
цы требуются компаниям из 
сфер «Розничная торговля», 
«Товары народного потребле
ния (непищевые)», «Продукты 
питания», «Телекоммуникации, 
связь», «Электроника и бытовая 
техника» и другим. Такая же 
картина наблюдается и с пова
рами, операторами callцентра, 
водителями и менеджерами по 
продажам. 

Но в это же время ситуация 
благоволит соискателям — для 
них сейчас идеальное время 

для размещения резюме, поис
ка работы и более интересных 
предложений в плане дохода 
или развитой корпоративной 
культуры, а также шанс быстро 
построить карьеру», — коммен
тирует директор hh.ru Юг Олеся 
Лавренова.

Ры
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А ИДЕАЛьНОЕ ВРЕМЯ ДЛЯ сОИсКАТЕЛЕй

Специализация hh индекс
Продавец-консультант, 
продавец-кассир 0.9

Повар, пекарь, кондитер 1.0
Оператор call-центра, 
специалист контактного центра 2.0

Менеджер по продажам, 
менеджер по работе с клиентами 2.7

Водитель 2.9

КРАСНОДАРСКИй КРАй,  
данные на конец июня 2024 года

Сумма кредита по этой программе состав
ляет до 12 млн руб. для жителей Москвы и 
Московской области, а также жителей Санкт
Петербурга и Ленинградской области. Для 
остальных регионов ипотеку можно оформить 
на сумму до 6 млн руб. Первоначальный взнос 
должен составлять не менее 20%. Также вос
пользоваться господдержкой смогут семьи, 
проживающие в малых городах численно

стью до 50 
тыс. человек и имеющие 

двух несовершеннолетних детей, и семьи с 
двумя несовершеннолетними детьми из ре
гионов с низким объемом строительства или 
проживающие в регионах, имеющие индиви
дуальные программы развития.

«За всё время действия программы было 
выдано жилищных кредитов на сумму 5,1 
трлн рублей. Приобрести собственное жи
льё смогли более 1,1 млн семей с детьми. 
Программа является крайне важной мерой 
государственной поддержки. Продление её 
действия до 2030 года даёт возможность всем 
новым семьям воспользоваться выгодными 
условиями по приобретению жилья», — про
комментировала Светлана Бессараб.

сОЦlПОДДЕРЖКА

Семейная ипотека

Теперь ипотечной семейной 
программой смогут 
воспользоваться семьи с 
детьми, где есть хотя бы 
один ребёнок младше шести 
лет. До 2030 года граждане 
смогут оформить льготный 
ипотечный заём под 6% и 
ниже. При этом, если в семье 
только ожидается рождение 
первенца, а ипотека уже 
получена, то семья сможет 
рефинансировать этот 
кредит, заметила глава 
кубанских профсоюзов, 
депутат Госдумы Светлана 
Бессараб.

продлена!

КОНсУЛьТИРУЕТ «чТ»

На Кубани количество вакансий в первом 
полугодии 2024 года выросло по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года на 45%. 
Так, с начала этого года в крае было отрыто более 
316 000 вакансий, а прямо сейчас их открыто боле 
64 000. 

В июле, как обычно, в России вводится 
немало законодательных нововведений и 
норм. Многие из них напрямую коснутся 
или уже коснулись наших экономических и 
социальных интересов. Поэтому «ЧТ» пред-
лагает читателям ознакомиться с подбор-
кой, в которой мы расскажем о наиболее 
значимых из новшеств.

НОВОе ОДНОй СТРОКОй
l Льгота по НДС при операциях по реализации серебра 

в слитках физлицами отменена.
l Прекратила действовать программа льготной ипоте

ки на новостройки под 8 процентов годовых.
l В перечень получателей единовременной выплаты 

средств пенсионных накоплений включили людей, размер 
накопительной пенсии которых, рассчитанный на дату её 
назначения, был бы равен или составил менее 10 процен
тов от величины прожиточного минимума пенсионера в 
целом по России.
l Установлен новый способ приватизации — про

дажа государственного или муниципального имущества 
по минимально допустимой цене. Его будут применять 
при условии, что продажа такого имущества посредством 
торгов не состоялась. Минимальная цена устанавлива
ется в размере 5 процентов от цены первоначального 
предложения. Предельный размер повышения цены не 
ограничен.
l  С 1 июля 2024 года российские компании, вхо

дящие в одну международную группу с компаниями
нерезидентами, обязаны уведомлять налоговые органы 
об открытии и закрытии счетов и вкладов, об изменении 
реквизитов счетов нерезидентов в банках и иных органи
зациях финрынка, расположенных за пределами России.
l От налога на прибыль освободили гранты, которые 

предоставляют институты инновационного развития и 
другие организации, осуществляющие поддержку госпро
грамм и проектов за счёт субсидий любых уполномочен
ных кабмином федеральных органов исполнительной 
власти.
l Перечень вопросов для тестирования специалистов, 

решивших стать инспекторами по охране окружающей 
среды, теперь формирует Росприроднадзор. Также служба 
будет вести перечень таких инспекторов.
l Диппредставительства и консульства будут обя

заны направлять в Федеральную нотариальную палату 
электронные образцы завещаний или доверенностей для 
того, чтобы их внесли в реестр нотариальных действий 
единой информационной системы нотариата.
l Госконтракты в социальной сфере разрешили заклю

чать на период, превышающий срок действия лимитов 
бюджетных обязательств.
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Наш родной Краснодарский 
край всегда славился 
местами отдыха 
популярными по всей стране. 
Неспроста именно наш 
регион так знаменит в России 
— неописуемой красоты 
природа мало кого оставляет 
равнодушным. одно из 
таких мест — Пансионат 
«Рассвет» в городе-курорте 
Геленджике.

Эта ведущая профсоюзная 
здравница краевого профсоюза 
образования — идеальное место 
для уютного отдыха на берегу 
моря. Здесь педагоги и учителя 
могут не только отдохнуть, но 
и пообщаться с коллегами со 
всего края, обменяться профес
сиональным опытом.

В этом году оздоровитель
ный сезон в гостеприимном 
«Рассвете» стартовал ещё с 27 
апреля. С тех пор в Пансионате 
отдохнули уже заметно более 
полутора тысяч работников ку
банского образования и членов 
их семей. При этом особенно 
важно, что только благодарность 
и восхищение слышат работники 
«Рассвета» от гостей здравницы. 
Радует всё — и комфортные 
условия проживания, и питание, 
и бассейн. Здесь всегда к услугам 
отдыхающих тренажерная и 
детская спортивные площадки. 
Ну а главное — ласковое Чёрное 
море, и радушный приём. 

Об этом свидетельствуют 
многочисленные комментарии 
и пожелания. Вот только некото
рые из них.

Ольга ГАВРИЛЕНКО, Новопо
кровский район:

«Дорогие коллеги, хочу по
делиться тем, как началось моё 
лето. Неделю я провела в пан
сионате «Рассвет» краевой про
форганизации. Самое главное 
— море, на территории пан
сионата расположен бассейн, 

здесь отличное трёхразовое 
питание. В столовой нас обслу
живали студенты, проходящие 
практику. Вежливые, вниматель
ные, предусмотрительные. Я оча
рована была чистотой и уютом, 
состоянием «ухоженной дикости» 
зелёной территории. Цветущая 
лаванда, гранаты, лилейники, 
хосты среди сосен, можжевель
ников, разнообразных хвойни
ков. Жили мы на втором этаже, 
к окнам близко располагались 
ветви сосны. Каждое утро прихо
дила белочки, мы подкармливали 
их, испытывая восторг.
Я лето открываю морем,—
Лазурью шёлковой волны,
Где бухту окружают горы,
И небо синей глубины.
Рассвет… 

лишь первое июня.
Вода прохладна, но войду
В святое царствие 

Нептуна,
Воздав восторг его труду, —
Где мириады чудной гальки
Шурша качаются у дна,
И где-то среди них медалька
Мне от Нептуна суждена.
Я камешки перебираю,
Ищу её среди чужих,
И ждёт она, я это знаю,
Мечта находочек моих.
Ну, раз уж так, с почином, 
Лето!
И дальше пусть пойдёт 

вот так,
Чредой событий 

разноцветных,
Ведь для души всё 

не пустяк!»
Людмила АСКОЛьСКАя, 

председатель Тбилисской рай
онной профорганизации:

«В этом году семь педагогов, 
победителей профессиональных 
конкурсов, членов профсоюза 
нашей районной организации 
получили бесплатные путёвки в 
пансионат «Рассвет». Как приятно 
получать положительные отзывы 
об отдыхе в этой здравнице от 
наших педагогов! 

Выражаем искреннюю благо
дарность руководителю краевого 
профсоюза Сергею Даниленко, 
руководству и всему коллективу 
пансионата за создание и раз
витие чудесного уголка отдыха 
и профессионального развития 
на Кубани. Уютная атмосфера, 
красивая терраса, бассейн с 
хрустальноголубой водой, вкус
ная еда и весёлые развлечения 
для детей ждали нас в начале 
этого лета».

Татьяна СМИРНОВА, учи
тельлогопед детского сада №3 
Тбилисского района прислала 
слова благодарности и замеча
тельный видеоклип. А вот её 
стихи:
«Рассвет у моря — 

это так красиво,
Скорее собирайся 

в дальний путь…
Здесь отдыхать легко 

и несравнимо,
Как радости порыв 

и ночи грусть.
В «Рассвете» краски ярки 

и чисты,
И день тут исчезает 

мимолетно,
Здесь лучик солнца, прямо 

с высоты
Души твоей коснется 

беззаботно.
Заставит улыбнуться 

и забыть,
Вас о заботах, суете, 

ненастье
Он словно тихо скажет:

«Оглянись,
Рассвет встречать 

у моря — это счастье!».
Оздоровительный сезон про

должается! Приезжайте к нам в 
«Рассвет», и мы уверены — вы 
останетесь довольны!

Состязание проводилось, чтобы выявить 
образовательные организации высшего обра
зования, наиболее эффективно использующие 
колдоговор и принципы социального пар
тнёрства между администрацией и первичной 
профорганизацией работников, а также нор
мы, положения и рекомендации Отраслевых 
соглашений, заключаемых Общероссийским 
профсоюзом образования с Минобрнауки 
России и Минпросвещения России. Цель 
конкурса — в повышении качества жизни 
работников образовательных организаций, 
обеспечении стабильной, бесконфликтной 
работы коллективов организаций, повышении 
качества предоставляемых ими образователь
ных услуг, а также в росте благосостояния и 
социальной защищённости работников.

В результате анализа содержания коллек
тивных договоров 72х образовательных орга
низаций высшего образования, поступивших 
на конкурс, среди образовательных организа
ций высшего образования, подведомственных 
Минпросвещения России 3 место занял 
колдоговор Армавирского государственного 

педуниверситета. 
Искренне поздравляем первичную 

проф организацию и весь трудовой 
коллектив университета!

С торжественным открытием со
стязаний их участников поздравила 
председатель краевого профобъе
динения, депутат Госдумы РФ Свет
лана Бессараб. Она отметила, что 
название конкурса говорит само за 
себя, собрались лидеры — те, кому 
предстоит созидать в будущем. 
«Действительно, это уникальный и 
удивительный конкурс, он позво
ляет не только выявить лучших из 
лучших, но и вдохновлять. Лидер 
обязан вести за собой, защищать, 
представлять интересы, и вы как 
раз из той среды — самые яркие, 
самые активные, самые передо
вые! Но лидерство — это и ответ
ственность, которая уже сегодня в 
вашем достаточно юном возрасте 
лежит на ваших плечах, а если вы 
лидеры — то и обязаны форми
ровать будущее и от вас очень 
многое зависит. Хочу пожелать вам 
как лидерам уверенного движе
ния вперёд!», — сказала Светлана 
Викторовна.

От имени министра образова
ния, науки и молодёжной политики 
края участников привествовала 
замминистра Оксана Грушко. «Кон
курс — это всегда какоето испы
тание, но вместе с тем — и обмен 
опытом, возможность проявить 
себя, показать свои лидерские ка
чества. И, если вы лидеры, значит, 

за вами пойдёт ваша команда, с 
которой вы в будущем сможете до
стичь самых высоких результатов. 
Желаю каждому победы, успехов 
и высоких достижений!», — сказала 
замминистра.

Член Правления Российского 
Союза ректоров, зампредседателя 
Совета ректоров вузов Юга России, 
председатель Совета ректоров 
вузов края и Республики Адыгея 
Владимир Лобанов, в свою оче
редь, подчеркнул, что Краснодар 
— гостеприимный, радушный 
город, а инфраструктура регио
на, условия, созданные здесь, в 
передовых вузах Кубани, помогают 
молодёжи реализоваться в самых 
различных областях. «Я глубоко 
уверен, что побеждённых сегодня 
не будет, здесь уже находятся одни 
победители. И если вы сегодня 
здесь, значит, это заслужили, вы 
— молодцы, вы — активные, вы 
— креативные и, значит, вы — луч
шие. В добрый путь, удачи, пусть 
победит сильнейший!»,  пожелал 
конкурсантам успехов Владимир 
Григорьевич.

Слово взял, конечно, и лидер 
краевого профсоюза образования 
Серегй Даниленко: «Все вы яв
ляетесь членами Общероссийского 
профсоюза работников образова
ния и науки, той организации, кото

рая очень ценит и внимательно от
носится к развитию молодёжного 
направления в своей деятельности. 
И сегодня, действительно, усло
вий для саморазвития, развития 
лидерских качеств предостаточно. 
Но самое главное их увидеть, быть 
активным и принимать участие в 
подобных мероприятиях. Лидер 
— это не звание, не должность — 
это образ мысли, это отношение к 
своему делу, которым занимаешь
ся, это постановка целей и задач, 
это труд, это любовь к делу, кото
рым занимаешься. Я желаю кон
курсантам проявить на конкурсе 
свои лучшие лидерские качества, 
навыки работы в команде, полу
чить полезный опыт и, конечно, 
хорошие эмоции от общения с 
другими участниками. Успехов и 
пусть победит сильнейший!».

За звание лучшего боролись 
7 конкурсантов: Амина Хагур из 
Адыгейского госуниверситета; 
Аида Туралиева, представляющая 
Волгоградский госуниверситет; 
Екатерина Васякина из Донского 
гостехуниверситета; Ирина Ка
пранова, студентка Донецкого 
госуниверситета; Иляна Коксунова 
из Калмыцкого госуниверситета 
им. Б.Городовикова; Ирина Сере
да, представляющая Крымский 
федеральный университет им. 
В.И.Вернадского и Диана Чеканова 
из Кубанского госуниверситета.

На пути к победе участники 
прошли семь испытаний. В рамках 
конкурсов «2 к 1», «Правовое ори
ентирование. Профтест» и «Блиц» 
лидеры показали свои знания 
нормативноправовой базы проф
союза и молодёжной политики. 

Продемонстрировать мастерство 
публичных выступлений и свою 
первичную профорганизацию 
участники смогли на испытаниях: 
«Автопортрет», «Проектирование», 
«Управленческий поединок», «Ин
формационная работа» и «Мастер
класс».

Оценивало конкурсантов ком
петентное жюри, в состав которого 
вошли: зампредседателя первичной 
профорганизации обучающихся 
Петрозаводского госуниверситета 
Юлия Петина; победитель Всерос
сийского конкурса «Студенческий 
лидер — 2021» Анна Левицкая; 
лидер студенческой первички Ке
меровского госуниверситета Юлия 
Зонова; зампредседателя первич
ной профорганизации работни
ков и обучающихся Московского 
политехнического университета 
Полина Москвитина; зампредседа
теля Объединенной первички МГУ 
имени М.В.Ломоносова Евгений 
Денисов и начальник отдела по 
работе со студентами и аспиран
тами профорганизации МГУ имени 

М.В.Ломоносова Нина Арзяева.
Для участников окружного этапа 

конкурса также была организована 
серия образовательных мастер
классов от экспертов. Представи
тели профдвижения вузов округа 
получили новые знания о стипен
диальном обеспечении студентов, 
оформлении грантовых заявок 
и других аспектах профсоюзной 
деятельности и молодёжной по
литики.

13 июля, наконец, стали из
вестны результаты окружного 
этапа Всероссийского конкурса 
«Студенческий лидер — 2024». В 
торжественной церемонии на
граждения принял участие зам
председателя краевого профсоюза 
по организационной и кадровой 
работе Владислав Гайворонский и 
председатель студенческого коор
динационного совета профсоюза в 
ЮФО Владимир Живодробов.

Итак, рады сообщить, что по
бедителем стала наша замляка 
— зампредседателя первичной 
профсоюзной организации обу
чающихся КубГУ Диана Чеканова. 
Второе место завоевала Аида Тура
лиева, а третье место — Екатерина 
Васякина.

Победитель и призеры окруж
ного этапа конкурса награждены 
дипломами и сертификатами на 
денежные премии. Творческий 
подарок участникам и гостям 
конкурса подарил профсоюзный 
вокальноинструментальный ан
самбль «Красиво», ставший ярким 
завершением профсоюзного кон
курса.

Важно, что победитель и при
зеры окружного этапа представят 
ЮФО на Всероссийском этапе, 
который состоится в сентябре 
этого года.

Краевая профорганизация 
образования не осталась в 
стороне от этой актуальной 
темы. В декабре 2023 года был 
объявлен краевой конкурс 
профсоюзных проектов среди 
Советов молодых педагогов 
территориальных организа
ций профсоюза на грант крае
вого профсоюза. 

Совет молодых педагогов 
образовательных организа
ций при Новокубанской рай
профорганизации вошёл в 
пятёрку победителей с про
ектом «Портфолио личных 
достижений в инновацион
ной деятельности молодых 
педагогических работников 
Новокубанского района». Срок 
реализации — 6 месяцев — с 
15 апреля по 15 октября 2024 
года.

Проект направлен на орга
низацию и проведение про
фессионального конкурса. 
Задача — создать ситуацию 
успеха для всех молодых пе
дагогов в возрасте до 35 лет 
со стажем педработы от 3 до 
5 лет, в преодолении труд
ностей, возникающих при си

стематизации, использовании, 
транслировании положитель
ного опыта в инновационной 
работе молодых педагогов. 
Также важно добиться ак
тивного участия молодёжи в 
составе Совета.

В рамках реализации про
екта запланирован и уже 
проведён ряд мероприятий, 
которые помогут определить 
шесть победителей. Лучший 
опыт молодых педагогов бу
дет транслироваться в об
разовательные организации 
района, занесён в сборник 
«Педагогический вестник Но
вокубанского района». Все 
участники конкурса станут 
членами Клуба творческих 
учителей «Созвездие», а свои 
портфолио используют для 
прохождения аттестации.

Проект позволит приоб
рести новые профессиональ
ные компетенции, создать 
ситуацию успеха для молодых 
коллег. А благодаря атмосфере 
диалога, молодые педаго
ги смогут определить точки 
дальнейшего профессиональ
ного развития, почувствуют 

уверенность в собственных 
силах, примут участие в от
крытом диалоге участников 
конкурса, членов жюри и на
ставников. 

В состав команды проекта 
входят: председатель Совета 
молодых педагогов, учитель, 
советник директора СШ №16 
им. В.В.Горбатко Татьяна Иль
ченко; педагог допобразова
ния Дома детского творчества 
Татьяна Валуева; инструктор 
по физкультуре МДОАУ №10 
Галина Добровольская; вос
питатель МДОАУ №3 Евгения 
Харламова и учитель СШ №4 
Валерия Бородина.

Административную и 
материальную поддержку, 
предоставление необходи
мых условий для проведения 
мероприятий осуществляют 
партнёры проекта замначаль
ника управления образования 
администрации муниципали
тета, член президиума рай
онной профорганизации Ма
рина Ханджян; председатель 
райпрофорганизации Любовь 
Переяслова; директор Центра 
развития образования Свет
лана Давыденко и президент 
Клуба творческих учителей 
«Созвездие», директор СШ 
№17 Елена Цветкова.

В апреле 2024 года в го

степриимной школе №23 
им.Надежды Шабатько про
шёл установочный семи
нар «Давайте позна
комимся», в котором 
приняли участие 95 
молодых педагогов 
образовательных, 
дошкольных учреж
дений и допобразо
вания, 10 волонтё
ров, 25 наставников. 
Эмоциональные веду
щие, энергичное, про
думанное до мелочей 
выступление агитбрига
ды, работа в квесте, помогли 
участникам познакомиться и 
разобраться в целях и задачах 
предлагаемого проекта. 

Молодые педагоги полу
чили эмоциональное и яркое 
впечатление о мероприятии. К 
примеру, они обрели «новое 
дыхание, новые цели и за
дачи в профессии…, узнали 
много полезного и важного о 
роли профсоюза, …овладели 
новыми приёмами работы с 
детьми…». А самое главное – 
познакомились с командой и 
друг с другом!

Не менее важным и насы
щенным событием стал второй 
этап реализации проекта в на
чале июня — Летняя школа 
педагога в п.Псебай на турбазе 

«Вос
ход». В неформальной атмос
фере 60 инициативных и креа
тивных молодых педагогов и 
наставников приняли участие 
в квесте на командообразо
вание. Незабываемым стал и 
фестиваль «Это у меня хорошо 
получается!», во время кото
рого молодые педагоги по
делились с коллегами своими 
педагогическими находками. 
Подведение итогов первого 
дня, награждение команд у 
огромного костра оставили 
неизгладимые впечатления!! 

Впереди заключительный 
этап — подготовка портфолио 
личных достижений моло

дого педагога и его публич
ная защита. Жюри предсто

ит непростая работа по 
определению лучших из 

лучших. 
Отметим, что, по

знакомившись ближе 
с молодыми педа
гогами района, по
нимаешь – у акса
калов образования 
муниципалитета есть 

достойная смена, а у 
системы — большое 

будущее. А благодаря 
краевой и районной про

форганизаций, партнёрам 
проекта и наставникам, у этой 
смены молодых педагогов 
есть надёжный гарант их про
фессионального роста. Иначе 
и быть не может, ведь девиз 
Совета молодых педагогов 
района гласит: «Нам есть к 
чему стремиться! Впереди — 
будущее!».

Ирина ХВОСТИКОВА.  
Учитель СОШ №4 

им.А.И.Миргородского,  
Отличник просвещения РФ. 

Любовь ПЕРЕяСЛОВА.  
Председатель  

Новокубанской районной  
профорганизации,  

Заслуженный учитель  
Кубани.

На открытии семинарасовещания 
участников поприветствовали ми
нистр образования, науки и мо
лодёжной политики края Елена 
Воробьёва и председатель краевой 
профорганизации Сергей Дани
ленко.

Елена Викторовна в своем вы
ступлении отметила особую роль 
регионального профсоюза в раз
витии системы образования Кубани, 
взаимодействии в вопросах оплаты 
труда, обеспечения финансирова
ния отрасли, расставила акценты на 

реализации федеральных задач и 
краевых программ.

В свою очередь Сергей2 Нико
лаевич отметил, что «в нашем бла
годатном крае в отрасли образова
ния живут и работают уникальные 
люди. При этом между профсоюзом, 
отраслевым министерством и муни
ципальными органами управления 
образованием достигнут высокий 
уровень социальнопартнёрского 
взаимодействия». 

Также он отметил эффективность 
совместной законотворческой дея
тельности в рамках рабочих экс
пертных групп по вопросам рефор
мирования отраслевой системы 
оплаты труда, сетевого взаимодей
ствия, развития конкурсного дви
жения, реализации направлений 
молодёжной политики. «Всё это. в 
условиях создаваемых руководством 
края, позволяет нам добиваться 
высоких стабильных результатах в 
работе», — сказал С.Даниленко.

Завершая свое выступление, 
проф лидер заметил, что «ежегод
ная встреча в таком формате в на
шем профсоюзном «Рассвете» стала 
доброй традицией». Он пожелал 
успехов в работе и напомнил, что 
профсоюз всегда рядом: «Мы всегда 
стараемся помогать, видеть нужды 
людей и содействовать в решении 
насущных проблем».

После приветственных слов ор
ганизаторов состоялась защита про
грамм перспективного развития 
муниципальных систем образования 
на период 20252030 годы. 

Также в рамках семинара
совещания участники поработали 
в секциях: «Готовность муниципаль
ных образований края к участию в 
конкурсных отборах на получение 
субсидий из федерального и крае
вого бюджетов» и «Взаимодействие 
с территориальными методическими 
службами».

П.КОМАРОВ.

Команда краевой профсоюза 
образования добилась победы 
на IV Межрегиональном 
туристском слёте!

На территории кемпинга «Ду
брава», расположенного в Майкопском 
районе Республики Адыгея, прошёл IVй 
Межрегиональный туристский слёт регио
нальных организаций Общероссийского 
профсоюза образования в Южном феде
ральном округе. В туристических стартах 
приняли участие команды из Астрахан
ской, Волгоградской и Ростовской област
ных, Краснодарской краевой, Крымской и 
Адыгейской республиканских организаций 
профсоюза образования.
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Окружной этап Всероссийского конкурса «Студенческий 
лидер ЮФО — 2024», объединивший представителей 
молодёжного профдвижения из 14 вузов Южного 
федерального округа, стартовал 11 июля 2024 года. 
Масштабное мероприятие состоялось на базе краевого 
профсоюза в Краевом Доме работников образования. 
Цель конкурса — создать условия для проявления 

лидерских качеств, демонстрация опыта своей общественной 
профсоюзной работы на благо родных университетов.

НАшА сПРАВКА
Всероссийский конкурс «Студенческий лидер» проводится с 

2003 года и является традиционным для профсоюзной молодё-
жи. Ежегодно в его мероприятиях принимают участие порядка 
25000 студентов из 85 регионов России. 

Организаторами окружного этапа Всероссийского конкурса 
«Студенческий лидер ЮФО» в 2024 году выступают: Общерос-
сийский профсоюз образования, Министерство науки и высшего 
образования РФ, Студенческий координационный совет ЮФО 
Общероссийского профсоюза образования, Краснодарская 
краевая профорганизация, Кубанский госуниверситет и его 
первичная профорганизация обучающихся. Конкурс является 
победителем Всероссийского конкурса молодёжных проектов, 
проводимого Федеральным агентством по делам молодёжи.

В гостях у «ЧТ» краевой 
профсоюз работников народного 
образования и науки РФ

сЛ
ЁТ

ы Наши круче всех!

В течение 3х дней команды соревнова
лись на туристской полосе, в военизирован
ной эстафете, преодолевали горную реку 
на рафтах, ориентировались на местности 
с помощью компаса и карты, покоряли 
скалодром.

Плюс к этому большой интерес у участ
ников вызвали конкурсы «Давайте, зна
комиться!», агитационных профсоюзных 
листков, чтецов, туристской песни, поваров, 
краеведов, туристских бивуаков. Важно, что 
отличному проведению Слёта способство
вали красивая природа, хорошая погода и 
квалифицированное судейство.

Радует, что по итогам общего зачёта 
победителем IV Межрегионального турист
ского слёта признана наша краевая профор
ганизация, которую представляла команда 
из Славянского района — неоднократные 
чемпионы краевого туристского слета.

КОЛДОГОВОР 

ЗНАй НАшИх!

Подведены итоги Всероссийского конкурса на лучший коллективный договор 
образовательной организации высшего образования, подведомственных Минобрнауки 
России, и среди образовательных организаций высшего образования, подведомственных 
Минпросвещения России.

всем в пример!

БУДьТЕ ЗДОРОВы!

«РАссВЕТ» 
принимает гостей сЕ

М
ИН

АР
ы

ЛЕКЦИИ ДЛЯ ПАРТНЁРОВ
В профсоюзном пансионате «Рассвет» в городе-курорте Геленджике прошёл выездной 
семинар-совещание с руководителями муниципальных органов управления образованием 
и руководителями территориальных методических служб. Организаторами выступили 
региональное министерство образования, науки и молодёжной политики, а также комитет 
краевого профсоюза образования.

«Нам есть к чему стремиться!» ПРОЕКТы

Тема проектов и их грантовой поддержки более 
чем за двадцатилетний период существования 
в российской действительности доказала свою 
жизнеспособность и эффективность в решении 
проблем социальной направленности. 

«Молодые,кРе Т иВНые, лучшие!»

а
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Поздр ав ля ем !
Краснодарское краевое проф  объеди

нение от всего сердца поздравляет
с юбилеем:

ШАБУНИНА
Геннадия Дмитриевича

— председателя крайкома профсою
за работников жизнеобеспечения,

ШИРОКОПОяСА
Анатолия Даниловича

— ветерана профобъединения, 
председателя Краснодарского краевого 
совета профсоюзов (19861999гг.),

ВОРОНЮК 
Наталью Анатольевну

— председателя координационного 
совета организаций профсоюзов Ленин
градского района; 

с днем рождения:
ЕВДОКИМОВУ

Викторию Дмитриевну
— председателя координационного 

совета организаций профсоюзов Крас
ноармейского района,

ЧУБАРяН
Людмилу Леонидовну

— председателя крайкома проф
союза работников нефтяной, газовой 
отраслей промышленности и строи
тельства,

БАСТРАКОВУ
Светлану Станиславовну

— председателя координационного 
совета организаций профсоюзов Туап
синского района,

ДАНИЛЕНКО
Сергея Николаевича

— председателя крайкома проф
союза работников народного образова
ния и науки Российской Федерации,

РОжКОВУ
Ольгу Николаевну

— ведущего бухгалтера АХО краево
го профобъединения,

АВЕРЧЕНКО
Валентину Васильевну

— ветерана профобъединения,
ЧУГУНОВУ 

Валерию Александровну
— главного специалистаюриста 

отдела по вопросам профимущества 
краевого профобъединения,

БЕЛОЦЕРКОВСКУЮ
Ирину Михайловну

— гендиректора ПЧЛОУ «Санаторий 
«Кавказ»,

БЕЛОБРОВУ 
Ирину Александровну

— и.о. председателя координацион
ного совета Щербиновского района,

КЛОЧКОВУ
Людмилу Викторовну

— председателя координационного 
совета Выселковского района,

ЧЕРКАШИНУ
Марину Николаевну

— председателя крайкома проф
союза работников «Всероссийского 
Электропрофсоюза»,

САДОМОВУ
Наталью Владимировну

— председателя крайкома проф
союза работников радиоэлектронной 
промышленности,

ЛУКьяНЕНКО
Ольгу Викторовну

— уборщицу АХО краевого проф
объединения,

ЧЕРЕПАНОВУ
Светлану Николаевну

— председателя координационного 
совета организаций профсоюзов От
радненского района.

v v v
Крайком профсоюза работников 

культуры сердечно поздравляет 
с днем рождения:

ВОСКРЕСЕНСКУЮ
Наталью Станиславовну

— председателя ППО Краснодарско
го музыкального колледжа им.Н.А.Римс
когоКорсакова,

ГРяЗНОВУ
Людмилу Александровну

— председателя Гулькевичского 
райкома профсоюза,

КОРОТЕНКО
Ольгу Евгеньевну

— председателя ППО Детской школы 
искусств №13 г.Краснодара,

КИящЕНКО
Ольгу Степановну

— председателя Туапсинского рай
кома профсоюза,

СКОПИНЦЕВУ
Марию Константиновну

— председателя ППО студентов 
Краснодарского художественного учи
лища,

СыНКОВУ
Ирину Владимировну

— директора Кубанькино,
ТАРАН

Марину Ивановну
— председателя ППО Краснодарской 

краевой специальной библиотеки для 
слепых им.А.П.Чехова,

ШТЕФАН
Карину Владимировну

— председателя ППО управления 
культуры г.Краснодара.

v v v
Крайком профсоюза работников 

госучреждений и общественного обслу
живания РФ сердечно поздравляет

с днём рождения:
МАНИНУ 

Маргариту Николаевну
— председателя Приморско

Ахтарской РТО ПРГУ РФ.
v v v

Крайком профсоюза работников 
жизнеобеспечения горячо и сердечно 
поздравляет

с юбилеем:
ШАБУНИНА

Геннадия Дмитриевича
— председателя краевой органи

зации профсоюза работников жизнео
беспечения, 

ПЕТРЕНКО
Сергея Михайловича

— председателя ППО ООО «Комму
нальник»;

с днём рождения:
ТАКАХО

Юрия Шамсудиновича
— председателя ППО ООО «РЭП 

№22» г. Краснодара,
РяБЧИКОВУ

Валентину Васильевну
— ветерана краевой организации 

профсоюза,
ПУДОВКИНА

Дмитрия Витальевича
— председателя ППО Филиала АО 

«НЭСКэлектросети», «Анапаэлектро
сеть»,

КОРОТКИХ
Евгения Витальевича

— директора МУП «ЖКХ г.Туапсе»,
ЗУБАРЕВА

Дмитрия Сергеевича
— председателя ППО ООО «Тепло

вик» г.Анапы,
МАРТыНОВА

Евгения Евгеньевича
— председателя ППО МУП «Ритуаль

ные услуги» г.Краснодара,
МяКИНьКОГО

Андрея  Александровича
— председателя ППО Обособленно

го подразделения ПолигонФилиал АО 
«Крайжилкомресурс» г.Белореченска,

ЛыСЕНКО
Дмитрия Викторовича

— директора МУП «Центральное 
хозяйственное объединение» Белоглин
ского района,

ТУРЕЦКОГО
Вячеслава Александровича

— председателя ППО МУП «Бело
глинский водоканал».

Ирина Алексеевна рассказала, что деятельность 
благотворительного фонда «Добротворцы» направле
на на помощь участникам СВО, и, в первую очередь, 
на то, что может спасти их жизнь. Поэтому, прежде 
всего,«добротворцы» плетут маскировочные сети; соби
рают гуманитарную помощь для прифронтовых госпи
талей, в том числе материалы для коллег волонтёров
швей, которые перерабатывают их в необходимые 
предметы быта для раненых бойцов в госпиталях. 
Также ведутся постоянные сборы медпрепаратов для 
оказания первой помощи при ранениях, стройматериа
лов для обустройства блиндажей, жизненноважного 
оборудования для бойцов и т.п. 

«Добротворцы» собирают индивидуальные посылки, 
письма и другую необходимую гуманитарную помощь 
солдатам; шьют антитепловизионные покрывала 
(одеяла«невидимки»). Также, по возможности, активи
сты стараются оказывать поддержку мирным жителям 

пострадавших от боевых действий территорий. Чаще 
всего это бывает в виде сборов игрушек и книг для 
детей, либо адресных сборов многодетным семьям, 
которым нужна первоначальная поддержка, чтобы 
встать на ноги. 

Президент благотворительного 
фонда и участник СВО «Ярый» выра
зили искреннюю благодарность кра
евой проф организации работников 
АПК за оказанную фонду помощь 

в приобретении для производства ма
скировочных сетей спанбондов (маскиро

вочных лент) на сумму более 50 тыс. рублей и 
подчеркнули, что такое участие профсоюза — это 

огромный вклад в нашу общую победу!

На торжественном заседании расширенного 
педагогического совета коллектив колледжа и 
профсоюзная организация подвели итоги работы 
в 20232024 учебном году. Тут же председатель 
регионального отраслевого профсоюза вручила 
Дипломы стипендиатов профсоюза работников 
АПК РФ студенткам учебного заведения Лилии 
Ивановой и Елизавете Ермаковой. Они проявили 
себя в прошедшем учебном году как активные, 
целеустремлённые и отлично учащиеся члены 
Профсоюза. Марина Валентиновна искренне по
благодарила всех педагогов и сотрудников за их 
нелёгкий, но почётный и благородный труд по 
обучению и воспитанию профессионалов для 
сельского хозяйства.

За многолетнюю плодотворную работу по подготовке специалистов аграрной 
отрасли и активную работу по защите трудовых, социальноэкономических прав 
и интересов членов профсоюза профлидер вручила преподавателям колледжа 
Почётные грамоты краевой профорганизации и денежные вознаграждения.

Среди награждённых: преподаватель, председатель первичной профоргани
зации работников колледжа Марина Кулакова а также преподаватели колледжа: 
Людмила Глотова, Марина Александрова, Анна Голик, Лариса Кучерова и Наталья 
Нефёдова.

А вот директору колледжа Юрию Тимченко за активное сотрудничество с 
профсоюзом, развитие социального партнёрства в сфере труда и в связи со 105
летием аграрного профсоюза вручена Благодарность председателя профсоюза 
работников АПК РФ Н.Агаповой.

Марина Моспаненко в завершении встречи отметила, что «профессиональный 
практический подход в обучении будущих специалистов для нашей отрасли, позво
ляет выпускать на рынок труда хорошо подготовленные и конкурентоспособные 
кадры, которые пополнят ряды работающих членов профсоюза».

М.ШАЛИМОВА.

Комиссия Книги рекордов 
России зафиксировала резуль
таты публичной уборки сорта 
озимой пшеницы «Школа» и про
вела контрольное взвешивание и 
расчёты средней урожайности. 
Школа показала 109,7 центнера 
с гектара!

— Фиксация рекорда полно
стью автоматизирована на всех 
этапах, это полностью исключает 
погрешности и вмешательства со 
стороны. Мы контролировали 
движения техники через Глонасс, 
снимали с приборов все показа
ния до уборки и после, сверяли 
данные на всех этапах, учитывали 
всё — ни одно зёрнышко не про
шло мимо нашего учёта, — отме
тил представитель Книги рекор
дов России Александр Петренко. 
Он же и огласил результаты и 
торжественно вручил хозяйству 
сертификат рекорда «Самая вы

сокая урожайность озимой 
пшеницы в России».

В мероприятии приняли 
участие директор «НЦЗ им. 
П.П.Лукьяненко», академик 
РАН Вячеслав Лукомец; завотде
лом селекции и семеноводства 
пшеницы и тритикале, академик 
РАН Людмила Беспалова; завла
бораторией селекции пшеницы 
на устойчивость к болезням, 
членкорреспондент РАН Ирина 
Аблова; гендиректор АО «Щел
ково Агрохим», академик РАН Са
лис Каракотов; исполнительный 
директор АО им. Т.Г.Шевченко 
Андрей Романюк, а также чле
ны комиссии Книги рекордов 
России.

— Сейчас 50% площадей в 
России, занятых посевами ози
мой пшеницы, — это сорта «На
ционального центра зерна им. 
П.П.Лукьяненко». И это только 

на
ч а 
ло! Мы 
с де лаем 
так, что наши 
селекционные до
стижения займут все регионы 
возделывания озимой пшеницы, 
— уверен Вячеслав Лукомец.

— В сегодняшнем высочайшем 
урожае сосредоточены 3 замеча
тельные составляющие: наука, 
технологии и человек. Очень важ

но, 
что

бы в 
нашей 

с т р а н е 
фиксирова

лись рекорды, 
а особенно успехи 

в созидании урожая. Миро
вой рекорд равен 188 ц/га и мы 
когданибудь обязательно его 
побьём, — подчеркнул Салис 
Каракотов.

— Мы непрерывно ставим 
рекорды. Если в начале ХХ века 
Кубань получала 810 ц/га, то 

сегодня мы добрались до 100 ц/
га. Нынешний образец высочай
шего урожая в хозяйстве будет 
примером для подражания для 
всех хозяйств нашего края— 
сказала в свою очередь Людмила 
Беспалова.

Именно она — создатель 
сортарекордсмена «Школа» — 
заняла особое место в празднике 
триумфа краснодарской селек
ции. Все освещающие событие 
многочисленные СМИ спешили 
взять у интервью у нашей герои
ни и поздравить с присвоением 
почётного звания Героя Труда 
России. 

Селекционер отметила, ей 
особенно приятно, что в Книгу 
рекордов попала пшеница, вы
ращенная именно в Тбилисском 
районе, откуда она родом.

На базе Северо-Кавказского 
регионального учебного 
центра прошёл обучающий 
семинар-совещание актива 
аграрного профсоюза края, 
посвящённый вопросам 
отчётно-выборной кампании 
и нюансам профсоюзного 
делопроизводства. Лидеров 
городских, районных и 
первичных профорганизаций 
приветствовали председатель 
краевого профсоюза Марина 
Моспаненко и директор Центра 
Татьяна Брагина.

Роль отчётов и выборов в 
деятельности профорганизации, 
отчётновыборная кампания Про
фсоюза работников АПК РФ, план 
мероприятий по подготовке и 
проведению отчетов и выборов, 
порядок избрания проф кома и 
контрольноревизионной комис
сии раскрыл зампредседателя ре
гионального профсоюза, правовой 
инспектор Вячеслав Горчаков.

В свою очередь проблемы 
подготовки постановления про
фкома о проведении отчётов и 
выборов, примерную структуру 

доклада проф кома и контрольно
ревизионной комиссии первички, 
перечень материалов, направ
ляемых в вышестоящий профорган 
по итогам проведения отчетно
выборного собрания (конферен
ции) осветила главный специалист 
крайкома Марина Шалимова.

Поскольку профорганизация, как 
и любая другая, имеет документы, 
которые содержат информацию, 
обеспечивающую выполнение тех 
или иных задач по осуществлению 
уставных полномочий, на семина
ре немало времени и внимания 
было уделено нюансам оргработы 
и делопроизводствв в первичной 
и территориальной профоргани
зациях.

В лекции на эту тему были даны 
основные понятия делопроизвод
ства, описаны нормативноправовая 
основа работы с документами, 
общие принципы ведения делопро
изводства, организации докумен
тооборота, контроля исполнения 
документов, порядок составления 
и оформления документов, форми
рование номенклатуры дел. Также 
лектор назвал сроки хранения 

документов и обозначил правила 
передачи дел в архив.

Важно, что всем участникам 
семинара были розданы методиче
ские рекомендации, а презентации 
лекторов разосланы профорганиза
циям всех уровней по электронной 
почте.

После завершения занятий их 
участников ждала традиционная 
культурная программа. На сей раз, 
лидеры и активисты проф союза 
посетили Краснодарское творче
ское объединение «Премьера» 
им.Л.Г.Гатова — они с восторгом 
посмотрели балет «Корсар» в новой 
редакции в постановке хореографа
постановщика — народного арти
ста СССР, Героя Социалистического 
Труда, лауреата Ленинской и Госу

дарственных премий СССР, Героя 
Труда Кубани, академика Юрия 
Григоровича.

Чуть позже профсоюзный актив 
принял участие в заседании X пле
нума краевого проф союза аграриев. 
В рамках его работы они рассмо
трели вопросы, связанные с избра
нием делегатов на XXXI Конферен
цию краевого профобъединения и 
делегировали в состав его Совета 
и контрольноревизионной комис
сии своих представителей. Также 
участники пленума определились 
с кандидатурой для избрания на 
пост председателя регионального 
профобъединения.

После заседания с профакти
вом проведена информационно
разъяснительная работа в целях 
снижения уровня теневой занятости 
и легализации трудовых отношений 
на Кубани в рамках программы 
«Краснодарский край — террито
рия без тени» в 2024 году.

С.СВЕТЛОВ.

Уч
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сЯ
! К отчётам и выборам 

ГОТОВы!

КАК ЖИВЁшь, ПЕРВИчКА?

Вести краевого 
профсоюза 
работников аПк

ВсТРЕчИ
Недавно прошла встреча 
председателя краевого 
аграрного профсоюза 
Марины Моспаненко 
с президентом 
благотворительного 
фонда «Добротворцы» 
Ириной Стукаловой и 
участником Специальной 
военной операции с 
позывным «ярый».

Под занавес учебного года лидер краевого профсоюза работников 
АПК Марина Моспаненко встретилась с профактивом Пашковского 
сельскохозяйственного колледжа, где директорствует Юрий Тимченко, а 
профорганизацию возглавляет Марина Кулакова.

ЗН
Ай

 Н
Аш

Их
! школа бьёт рекорд!

109,7 центнера с гектара — кубанский сорт озимой 
пшеницы попал в Книгу рекордов России!

Фиксация и признание рекорда «Самая высокая урожайность 
озимой пшеницы в России» прошли 3 июля в Тбилисском 
районе в АО им. Т.Г.Шевченко. Заявку на регистрацию 
сверхдостижения подало АО «щелково Агрохим» 
совместно с «Национальным центром зерна им. 
П.П.Лукьяненко», ведь залог успеха — работа в 

команде, интеграция селекции и технологии защиты 
позволила добиться невероятных результатов. 

кузница первых

ПОРТУГАЛИя

Медсёстры говорят: 
«Баста!»
На 2 августа назначена забастовка португальских 
медсестёр, работающих в частных больницах. Это будет 
уже их третья забастовка, организованная Португальским 
профсоюзом медсестёр (SEP), сообщает официальный сайт 
профсоюза. 

SEP утверждает, что медсёстры в частном секторе работают 
сверхурочно, по нерегулярному графику и без надбавок и 
компенсаций за сверхурочную работу. Поэтому профсоюз по
требовал проведения переговоров с ассоциацией работодателей 
для обсуждения этих вопросов и включения гарантий в новый 
коллективный трудовой договор. 

Некоторые учреждения по собственной инициативе выступили 
с предложением о выплате компенсаций, однако массово они не 
гарантированы. Профсоюз требует нормированный график рабо
ты, 35часовую рабочую неделю, повышения зарплаты, а также 
компенсаций за сменную и сверхурочную работу. — В середине 
ноября 2023 года APHP (ассоциация работодателей) представила 
предложение о пересмотре действующего коллективного тру
дового договора, а SEP представила встречное предложение в 
январе, и тем временем нас не вызывали ни на какие переговоры, 
— пояснил представитель SEP Руй Маррони. 

Первая забастовка прошла 24 мая, затем была ещё одна: 910 
июля. Забастовки медсестёр частного сектора в Португалии были 
поддержаны Европейской федерацией профсоюзов государствен
ных служащих (EPSU). В послании, подписанном генсекретарем 
Яном Виллемом Гудрианом, федерация говорит, что эта борьба 
«является не просто национальным вопросом, она имеет по
следствия по всей Европе». 

ЮжНАя КОРЕя

В победе уверены
В Южной Корее Национальный профсоюз работников 
электроники Samsung (NSEU) объявил о том, что 
трёхдневная забастовка превращается в бессрочную, 
поскольку работодатель не намерен садиться за стол 
переговоров с профсоюзом. 

Профцентр надеется этой акцией протеста вызвать перебои в 
цепи производства планшетов и смартфонов, зависящей в основ
ном от ручного труда, а затем вызвать проблемы с производством 
полупроводников с высокопропускной памятью (HBM). Именно 

это, по мнению активистов, ока
жет необходимое давление на 
работодателя, и он сядет за стол 
переговоров. 

«Мы уверены в своей побе
де», — добавили в профсоюзе. 
Пока неизвестно, сколько человек 
принимает участие в бессрочной 
забастовке. Ранее на трёхдневную 
забастовку вышли 6540 членов 

профсоюза. В Национальный профсоюз работников электро
ники Samsung входят около 28 тыс. человек, что составляет 22% 
рабочей силы компании. Члены профсоюза просят повышения 
заработной платы в соответствии со средним показателем по 
стране на 6,5%, а также дополнительного дня ежегодного от
пуска и улучшения системы премий компании, основанной на 
результатах. 

В соглашении о зарплате на 2024 год, которое ранее предлагала 
подписать компания, указан рост зарплаты в среднем лишь на 
5,1%. В свою очередь, заявила компания, она гарантирует, что не 
возникнет никаких сбоев в работе производственных линий. «Ком
пания попрежнему привержена добросовестному ведению пере
говоров с профсоюзом», — говорится в заявлении Samsung.

ФРАНЦИя

Пришли к согласию
Работники парижских аэропортов отменили забастовку, 
которую намечали ранее. Решение об отмене протестной 
акции «принято после достижения соглашения с 
дирекцией аэропортов». 

Напомним, крупнейшие французские профцентры — CGT, CFDT, 
FO и UNSA — анонсировали забастовку в двух крупнейших аэро
портах Парижа — накануне открытия Олимпиады. Они требовали 
предоставить всем сотрудникам аэропортов олимпийские бонусы, 
осудив «односторонние решения генерального директора вы
плачивать бонусы только некоторым сотрудникам». Аэропорты 
Шарль де Голль и Орли стали основными воротами во Францию 
для иностранных гостей Олимпиады, поскольку во время Игр там 
будут находиться транзитом до 350 тыс. человек в день, а также 
большинство спортсменов и их оборудование. 

Тысячи спортсменов начали прибывать с 18 июля, когда от
крылась спортивная деревня, кроме того, регулярно прибывает 
крупногабаритный багаж, такой как байдарки, велосипеды или ше
сты для прыгунов. Ранее профсоюзы, представляющие работников 
государственного сектора Франции, потребовали дополнительной 
оплаты работы на Парижских играх с 26 июля по 11 августа. 

Профсоюзная 
поддержка 
бойцам

Более 38 лет наш добрый това
рищ и коллега защищал права и за
конные интересы работников отрас
ли. За высокий профессионализм и 
умение решать важные социальные 
вопросы, отстаивать свою позицию 
избирался председателем Испол
кома Совета народных депутатов 
Новопокровского и Тимашевского 
районов и внёс значительный вклад 
в их социальноэкономическое 
развитие, благоустройство станиц, 
посёлков и хуторов, создание новых 
сельскохозяйственных предприятий, 
строительство школ и дошкольных 
учреждений.

Административный и богатый 
управленческий опыт, технические и 
общественнополитические знания 
все эти годы помогали Алексан
дру Николаевичу в профсоюзной 
работе. 

По его инициативе в 1999 году 
была создана Государственная ак
ционерная лесопромышленная ком
пания «Кубань», которая объединила 
предприятия в период экономиче
ских реформ, а также учреждён в 
2001 году Союз лесопромышленни
ков и лесоэкспортёров Кубани, став

ший для профсоюза партнёром по 
регулированию социальнотрудовых 
отношений в лесной отрасли.

На посту председателя регио
нальной профорганизации работ
ников лесных отраслей Александр 
Николаевич смог наладить кон
структивный диалог с Управлением 
лесного хозяйства Министерства 
природных ресурсов края и други
ми работодателями. Также он руко
водил группой профсоюза работни
ков лесных отраслей Юга России и 
Северного Кавказа, входил в состав 
Совета профсоюза стран СНГ.

По характеру Александр Нико
лаевич был настоящим борцом 
за социальную справедливость, 
человеком с активной гражданской 
позицией. Он много сделал для 
того, чтобы сохранить предприятия, 
трудовые коллективы и их профор
ганизации даже в самых сложных и 
кризисных ситуациях. 

Трудовые заслуги А.Щербакова 
и его многолетняя общественная 
деятельность оценены по досто
инству. Он награждён орденами 
«Знак Почёта» и «Дружбы народов», 
медалями «За выдающийся вклад в 

развитие Кубани» III, II и I степеней, 
Почётными грамотами и благо
дарностями Правительства СССР, 
России, администрации края, от
раслевых министерств и ведомств. 
Его профсоюзные достижения также 
отмечены самыми высокими награ
дами — удостоен звания лауреата 
премии профсоюза работников лес
ных отраслей РФ, нагрудных знаков 
«За заслуги перед профдвижением 
России», «За активную работу в 
профсоюзах России», «За достойный 
вклад в профдвижение Кубани» и 
многими другими.

Краевое профобъединение вы
ражает семье, родным и близким, 
коллегам и членам отраслевого 
профсоюза глубокие соболезования 
в связи с уходом из жизни подлин
ного профсоюзного лидера — Алек
сандра Щербакова. В наших сердцах 
Александр Николаевич оставил о 
себе добрую память, уважение и 
признание.

Наше уважение 
и признание….

С прискорбием сообщаем, что 23 июля на 83-м году ушёл  
из жизни председатель краевой организации профсоюза  

работников лесных отраслей Александр щербаков. жизненный 
путь Александра Николаевича, заслуженного лесовода Кубани, 

профсоюзного лидера — достойный пример искреннего  
служения родному краю, любимому делу и высокой  

ответственности перед людьми. 

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
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с ЛёТ ОТКРыЛИ председатель краевого профсоюза ра
ботников здравоохранения Алексий Клочанов и главный 
судья соревнований Андрей Дрючин. Также в своих при
ветствиях глава Смоленского сельского поселения Роман 

Зотов и главврач Северской ЦРБ Манолис Анаников подчеркнули 
важность мероприятия для укрепления коллективного духа и 
здорового образа жизни среди работников медицинской сферы. 
Важно, что на турслёте вместе со своими командами присутство
вали руководители учреждений здравоохранения.

В рамках «Медицинского экстрима 2024» участники сорев
новались в туристской полосе, скалолазании на искусственном 
рельефе, продемонстрировали свои таланты в конкурсах худо
жественной самодеятельности, оформили креативные бивуаки, 
представили яркие плакаты, проявили эрудицию в викторине и 
меткость в дартсе.

Итак, по итогам общекомандного зачёта победителями стали: 
Тимашевская ЦРБ, Специализированная психоневрологическая 
больница, Кубанский госмедуниверситет (команда сотрудников и 
студентов) и Городская поликлиника № 11 города Краснодара.

Серебро завоевали туристические дружины Староминской ЦРБ, 
Специализированной клинической инфекционной больницаы, 
Абинской ЦРБ и Городской больницы города Армавира. 

Бронза же оказалось в руках у профсоюзных туристов из
Детской краевой клинической больницы, Ейской, Каневской и 

Апшеронской ЦРБ.
Все победители и призёры были награждены дипломами, 

кубками и денежными сертификатами.
По мнению участников стартов «Медицинский экстрим 2024» 

стал ярким праздником, где команды не только соревно
вались за победу, но и обменивались опытом, заводили 

новых друзей и получали незабываемые впечатления. 
Это событие подчеркивает важность здорового об

раза жизни и спортивного духа для работников 
сферы здравоохранения, которые ежедневно 

заботятся о здоровье других.
К.МОЛЧАНОВ.

МЕДЭКсТРИМ — 2024

«Улыбалась ты,
 скалолазка моя!..»

«чТ» №13-14, 25 июля — 7 августа 2024 года

Сегодня в кооперативе — 10 дей
ствующих магазинов, которые об
служивают жителей посёлка Перво
майского, административного центра 
сельского поселения, и входящих в 
его состав нескольких населённых пун
ктов. Несмотря на то, что торговые 
объекты находятся в разных местах 
сельского округа, тем не менее, в них 
обеспечена надежная сохранность 
товароматериальных ценностей и 
планомерно совершенствуется мате
риально техническая база. 

— Во всех магазинах регулярно 
проводятся плановые ремонты, — 
говорит Сергей Жирма, — все тор
говые предприятия отапливаются в 
холодное время, а в летний период 
для поддержания необходимого тем

пературного режима они оборудованы 
сплитсистемами.

В ходе беседы Сергей Владими
рович согласился ответить и на ряд 
других вопросов, касающихся проблем 
с которыми сталкивается кооператив.

— Разбросанность объектов не 
мешает выполнению заданий, не 
сказывается на объёмах продаж? 

— В условиях глубинки, где находит
ся часть торговых точек, главное, как 
говорится, дойти до каждого покупа
теля, продать ему нужный товар. 

Самый отдалённый магазин рас
положен в п.Ганжинском, тут всего 120 
жителей. Федеральные сети и мелкие 
предприниматели не открывают здесь 
свои объекты, считая невыгодным для 
себя делом торговать в глубинке. А 

мы снабжаем селян товарами первой 
необходимости.

— Сегодня понятие «глубинка» 
устарело: век Интернета. Ваши объ-
екты технически обновлялись?

— Конечно. Ещё 10 лет назад мы 
приступили к автоматизации торговых 
процессов, и сейчас во всех магазинах 
действует программное обеспечение, 
установлены терминалы «Сбера» по 
приёму безналичных платежей, оплате 
ЖКХ и снятию наличных средств. Не
сколько торговых точек переведено 
на самообслуживание, а для двух 
магазинов приобретена франшиза 
«Фасоль». 

Всё это добавило много плюсов в 
торговое обслуживание. Каждую не
делю товар обновляется, регулярно 

проводятся акции по продажам с 
более низкими ценами и со скидками. 
Это привлекает покупателей в наши 
кооперативные магазины. В результате, 
растут и объёмы продаж.

И ещё. В целях снижения издержек 
обращения и ускорения доставки това
ров в отдалённые магазины кооперати
вом, по наказам пайщиков, приобретён 
новый грузовой автомобиль «Газель»,

— В чём сегодня приоритет для 
руководства кооператива? 

— Конечно, в кадрах. От их про
фессионализма и внимательного отно
шения к людям зависит качественное 
обслуживание селян, а следовательно 
и рост экономических и финансовых 
показатей. Впрочем, кооператив не 
забывает и о своих работниках, как 
нынешних, так и тех, кто ушёл на 
заслуженный отдых — к различным 
праздникам и юбилейным датам им 
вручаются подарки. 

А.БЕРШТЕйН.
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А? Первомайский торговый 
потребительский кооператив 
входит в состав Белореченского 
райпотребсоюза с 1992 года. 
Возглавляет его Сергей жирма. 
Как он отмечает, в истории 
кооператива были разные 
времена, особенно трудно было 
в первые годы становления, 
когда шло формирование 
коллектива. Не сразу также 
удалось выстроить правильную 
стратегию развития, расставить 
приоритеты. Постепенно штат 
кооператива был укомплектован 
грамотными специалистами, 
была выработана оптимальная 
ассортиментная и ценовая 
политика. И это принесло 
положительные результаты: 
организация сегодня занимает 
лидирующие позиции в 
потребительской кооперации 
Белореченского района.

ПРИОРИТЕТы РАссТАВЛЕНы ВЕРНО!

В программы «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» внесены дополнения, которые позволяют 
сохранить компенсацию при смене места работы. 

Теперь в течение срока действия договора об обяза
тельном отработанном стаже в пять лет, участники про
граммы смогут однократно сменить место работы. Выплата 
сохранится, если медработник устроится на работу в том 
же регионе, но в другую медицинскую организацию, рас
положенную в сельской местности или в одном из малых 
городов.

Более того, был увеличен и размер выплаты. Так, на тер
риториях Дальнего Востока, Крайнего Севера и в Арктиче
ской зоне для врачей — до 2 млн рублей. Для фельдшеров, 
акушерок и медсестёр — до 1 млн рублей. При переезде в 
удалённые и труднодоступные населенные пункты — 1,5 
млн рублей для врачей и 750 тыс. рублей — для младшего 
медицинского персонала.

На остальных территориях — 1 млн рублей и 500 тыс. 
рублей соответственно. Изменения помогут привлечь 
больше медицинских специалистов в сельскую местность и 
малые города, улучшить доступность медицинской помощи 
для жителей отдалённых регионов и повысить качество 
оказываемых медицинских услуг.

о «дальних»...

сОЦlПОДДЕРЖКАс ЗАБОТОй

В урочище Крымская поляна 
Смоленского поселения 
Северского района прошёл 
XXXIII туристский слёт 
работников здравоохранения 
края, известный как 
«Медицинский экстрим 2024». 
Более 400 участников из 28 
команд, представляющих 25 
территорий Кубани, собрались 
на три дня, чтобы испытать 
свои силы в спортивных 
стартах, продемонстрировать 
творческие таланты и 
поделиться опытом. Этот слёт 
— не просто туристический 
праздник и состязания, 
он также проводится с 
целью совершенствования 
медицинских навыков по 
оказанию догоспитальной 
медпомощи в экстремальных 
природных условиях, 
повышения технического и 
тактического мастерства его 
участников.
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Форум собрал 100 молодых, активных, 
творческих энергетиков из Краснодарского 
края, Адыгеи, Волгоградской, Ростовской обла
стей, республики Крым, ЛНР и Калмыкии. Же
ланными гостями слёта стали: председатель 
Крымской межрегиональной организации ВЭП 
Марина Пырхалева и лидер профорганизации 
ГУП ЗО «ТаврияЭнерго» Наталья Крипак.

По сложившейся традиции, под гимн 
Всероссийского Электропрофсоюза, был дан 
старт работы молодёжного слёта, который 
открыла представитель ВЭП в Южном феде
ральном округе, председатель краевой про
форганизации Марина Черкашина.

Она отметила, что каждый год организато
ры определяют тему слёта и в этом году ею 
стали «Основы охраны и безопасности труда», 
в рамках которой для участников была подго
товлена насыщенная программа трёхдневного 
соревновательного марафона.

Итак, каждый день начинался на спортив
ной площадке весёлой разминкой и лишь по
сле этого, ребята направлялись в аудиторию. 

Помимо основ охраны труда основатель 
Центра Техносферной Безопасности «ПРОФИ», 
бизнесконсультант по работе с контроли
рующими органами, трекер стартапов по 
треку образование, аккредитованный 
эксперт Минтруда и соцразви
тия Дмитрий Васильев провёл 
мастеркласс по оказанию 
первой медицинской по
мощи с использованием 
манекена Макса. Он так
же подробно ответил 
на вопросы участников 
слёта и дал возмож
ность всем желающим 
потренироваться в ока
зании реанимационных 
мероприятий.

Ещё одним интересным 
направлением стала тема ли
дерства. Об этом молодёжи 
рассказал режиссёр, обладатель 
знака отличия «Трудовая доблесть России», 

тренерпреподава тель 
Игорь Красовский.

По завершению 
обязательной про
граммы каждая из 
9 команд ответила 
на поставленные 
организ аторами 
слёта вопросы: «Что 
вы ожидали от слё
та?», «Оправдались 
ли ваши ожидания?» 
и «Что бы вы пред
ложили изменить?». 
Причём ответы были 
представлены в виде 
роликов. Тут уж было 

много работы для жюри, роль которых любез
но согласились выполнять гости форума.

Отвечая на первый вопрос, мнения участни
ков были диаметрально противоположными. 

Ктото ожидал исключительно отдыха, а 
ктото — новых знаний. 

Поскольку было и то и дру
гое, то ожидания всех ре

бят оправдались в полной 
мере.

На третий вопрос са
мым частым ответом 
оказался такой: «Проф
союзный молодёжный 
слёт является важным и 
нужным. Проводить его 
хотелось бы чаще, чтобы 

число участников росло, 
география расширялась и 

дней слёта стало больше!».
Ещё был конкурс на лучшее 

фото. Все участники получили воз
можность проявить себя, с чем они пре

красно справились. Жюри пришлось изрядно 
потрудиться, чтобы определить какое же фото 
лучшее. Кстати, без наград за разные конкурсы 
и состязания не осталась ни одна команда.

Кстати, для организаторов Молодежный 
слёт — это тоже знаковое событие, благодаря 
которому они напрямую общаются с ребя
тами, пытаются понять каким же они видят 
отраслевой проф союз завтра и что для этого 
всем нам надо делать уже сегодня. 

Самым дорогим результатом слёта для 
проф союзных лидеров стало то, что ребята 
обещали все приобретённые знания и навы
ки сполна применить в деятельности своих 
первичных профорганизаций.

К.НОВИКОВА.

Недавно краевой Нефтегазстройпрофсоюз провёл 
незабываемый для участников турнир по боулингу среди 
молодых и самых активных членов профсоюза. Важно, что 
инициатором и главным реализатором идеи проведения 
спортмероприятия стал Молодёжный совет краевой 
профорганизации НГСП во главе с лидером Романом 
Агафоновым и его активным помощником Анастасией 
Ермаковой. 

В турнире приняли участие 10 молодёжных команд, представляю
щих профсоюзные организации: ОППО «Газпром трансгаз Краснодар 
профсоюз», ОППО «Газпром добыча Краснодар профсоюз», ОППО ООО 
«ЛУКОЙЛЮгнефтепродукт», ОППО ООО «РНКраснодарнефтегаз», ОППО 
АО «Черномортранснефть», ППО «НИПИгазпереработка», ППО ООО 
«НК «Роснефть»НТЦ», ППО ПАО «НК «Роснефть»Кубаньнефтепродукт», 
ППО АО «Газпром газораспределение Краснодар», ППО ООО «Газпром 
межрегионгаз Краснодар».

Открыла молодёжный спортивный праздник председатель краевой 
профорганизации Людмила Чубарян, которая поблагодарила молодёжь 
за активность, зарядила всех отличным настроением, азартом и стрем
лением к победе. 

На протяжении двух часов на десяти дорожках велась нешуточная 
борьба за призовые места, каждый выбитый «страйк» сопровождался 
шквалом эмоций. Все команды показали отличную игру и достойно пред
ставили свои организации. Разрыв набранных очков был минимален, 
однако лидеры турнира всётаки были определены. 

Итак, назовём призёров. Победителем турнира стала дружная коман
да ОППО «Газпром добыча Краснодар профсоюз». Немного отстала от неё 
дружина ОППО «Газпром трансгаз Краснодар профсоюз». Ну а замкнули 
тройку сильнейших ребята из ОППО ООО «ЛУКОЙЛЮгнефтепродукт».

От имени президиума комитета краевого профсоюза России Люд
мила Чубарян вручила победителям Дипломы и денежные призы. Ещё 
в одной призовой номинации «В шаге от Победы» отличилась команда 
ППО ООО «Газпром межрегионгаз Краснодар», занявшая 4е место в 
бойлингсражении.

Руководство краевого Нефтегазстройпрофсоюза выражает отдельную 
благодарность лидерам профорганизаций нефтегазовой отрасли края 
— С.Твардиевичу, В.Лазаренко, А.Махринову, М.Мамай, Н.Петлеванной, 
Н.Морозовой, Е.Чуйкину, О.Мельниковой, Е.Дмитриевой и В.Слепченко 
за большую работу с профсоюзной молодёжью.

Л.КУЗьМИНА.

Недавно на территории базы 
отдыха «Поляна Убинская», что 
в Северском районе, прошёл 
туристический слёт сотрудников-
членов профсоюза АО «НЭСК». 
Его подготовку и проведение 
под руководством председателя 
Светланы Пилецкой 
осуществляла первичная 
профсоюзная организация 
акционерного общества, которая 
входит в состав краевого 
Электропрофсоюза.

Основными целями слёта стали создание благо
приятного микроклимата в коллективе, направлен
ного на улучшение взаимодействия между сотруд
никами. Не менее значимыми были и пропаганда 
физкультурного движения в трудовых коллективах, 
привлечение коллег к систематическим занятиям 
спортом, а также формирование общей культуры 
здорового образа жизни членов профорганизации. 
Важно, что 65 участников турслёта проживали в 
полевых условиях в палатках. Девиз соревнований 
иронично гласил: «Толька бурка во степи — казаку 
станица…». 

В программу мероприятия входили соревнова
ния по стрельбе из пневматической винтовки, по
лоса препятствий, установка палатки, вязка узлов, 
спортивное ориентирование, соревнование по 
разжиганию костров, конкурсы походной медицины, 
поварского искусства и туристической песни. Слёт 
дал возможность всем его участникам проявить в 
условиях дикой природы практические навыки под
держания оптимального уровня жизнеспособности, 
ориентирования на местности. А туристические 
старты прошли в обстановке честной и открытой 
атмосферы. 

Все профсоюзные туристы поддерживали спортив
ное поведение и дружелюбие, смогли продемонстри
ровать колоссальные способности. Профорганизация 
не могла не отметить эту дружную волю к победе 

и единство коллег — на церемонии закрытия все 
команды были отмечены медалями и грамотами. 

Подводя итоги первого туристического слёта 
сотрудников АО «НЭСК», гендиректор компании 
Е.Росинский высказал слова благодарности участни
кам команд: «Благодарю вас за те эмоции, что мы друг 
другу подарили. Все вместе мы создали настоящий 
праздник спорта. Уверен, что та атмосфера, которая 
была в эти дни, будет способствовать дальнейшему 
сплочению коллектива». 

Евгений Викторович также выразил особую при
знательность председателю профорганизации пред
приятия С.Пилецкой за прекрасную организацию 
спортивного праздника.

НАшА сПРАВКА
АО «НЭСК» является гарантирующим 

поставщиком электроэнергии на терри-
тории региона. Оно осуществляет энер-
госнабжение потребителей, приобретая 
электрическую энергию с оптового и роз-
ничных рынков. В состав компании входят 
7 филиалов, 23 участка филиалов, 4 отде-
ления филиала «Краснодарэнергосбыт» и 
25 центров обслуживания потребителей. 
Общество обслуживает свыше 54 тысячи 
потребителей-юридических лиц и около 
980 тысяч бытовых клиентов.

Экономика России испытывает дисбаланс 
между спросом и предложением на рынке 
труда. К 2025 году в стране будет на 2,7 млн 
больше студентов, чем требует экономика. 

Избыток выпускников ожидается по специ
альностям, связанным с политическими науками, 
СМИ и библиотечным делом. В то же время про
гнозируется дефицит в 3,6 млн выпускников кол
леджей и училищ. Об этом говорится в прогнозе 
кадровых потребностей российской экономики 
до 2035 года, подготовленном экспертами Центра 
макроэкономического анализа и краткосрочного 
прогнозирования. 

Правительство планирует скорректировать 
приём в вузы с учётом потребностей работодате

лей. Для этого с 2025 года запускается нацпроект 
«Кадры», включающий ежегодное прогнозирова
ние кадровых потребностей экономики. Авторы 
доклада отмечают, что российская система обра
зования «полностью не готова» к эффективному 
ответу на вызовы рынка труда изза «мощнейших 
структурных дисбалансов» между спросом на 
специалистов и предложением.

Сказать, что спортивная ко
лонка осиротела — ничего не 
сказать, это невосполнимая 
утрата для газеты и наших чи
тателей. Более 20ти лет он ра
довал их своим неповторимым 
повествованием спортивных 
новостей, неподдельным опти
мизмом подачи материала даже 
в самых проигрышных матчах. И 
стиль, и слог выделяли Николая 
Дмитриевича из всей когорты 
спорткомментаторов не только 
Кубани, но и всей России. Его 
называли «наш местный Николай 
Озеров», и не зря. Грушевскому, 
одному из немногих в стране, 
была вручена медаль «Озеро
ва», ведь кубанский журналист 
озвучивал футбольные матчи и 
впрямь «поозеровски» выра

зительно, вкладывая в каждую 
фразу душу, и без всякого под
ражательства. 

За свой долгий век в журна
листике Николай Грушевский 
проработал чуть ли не во всех 
краевых средствах массовой 
информации. Его трамплином 
в большой спорт стала моло
дёжная газета «Комсомолец 
Кубани», где он возглавлял отдел 
оборонноспортивной работы. В 
«Кубанском курьере» руководил 
отделом культуры и спорта. 
Оставил он свой яркий след в 
«Советской Кубани», редактиро
вал газеты «Спортивный круг», 
«Стадион», «Спортивная арена».

Имя Грушевского долгое вре
мя звучало и в эфире — на 
краевом и всесоюзном радио и 

телевидении. Популярны были 
его передачи и авторские про
граммы «Клуб фронтовых дру
зей», «Нам дороги эти позабыть 
нельзя», «Служат Родине наши 
земляки», «Кубань спортивная», 
«Спортивный курьер», «Тайм
аут»… А сколько провёл ре
портажей с боевых рубежей 
обороны Кавказа! 

И в нашей профсоюзной газе
те он регулярно публиковал свои 
«записки репортёра», где расска
зывал о Великой Отечественной 
войне. Ведь Николай Дмитриевич 
месте с поисковыми отрядами 
исходил все горные хребты, где 
проходили горячие бои. И под
нимался даже на Эльбрус. Рас
сказывал он и про спортивные 
мероприятия в военные и после
военные годы, как профсоюзы 
Кубани устраивали для жителей 
спортивноразвлекательный до
суг, вовлекая в него уставших от 
войны кубанцев.

Николай Дмитриевич, нам бу
дет вас не хватать! Всем бы такой 
доброты, искромётного юмора и 
неиссякаемого оптимизма. Мы 
помним все ваши шутки, «баеч
ки», и как вы «с Мухтаром по
стараетесь написать чтонибудь 
интересное…». А лично у меня с 
вами осталось одно незакончен
ное дело, мы так и не станцевали 
вальс Бостон… 

Дарья СЕДОВА.

Редакционный коллектив 
газеты профсоюзов Куба-
ни «Человек труда» и Крас-
нодарское краевое проф-
объединение выражают 
искренние соболезнования 
родным и близким Николая 
Грушевского. Скорбим вме-
сте с вами. Память о нём 
навсегда останется в на-
ших сердцах и на страницах 
нашей газеты!
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КАЖДый 
«сТРАйК» — 
в общую копилку
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Учебный марафон 
для молодых

Три незабываемых дня, 
наполненных яркими 

событиями, духом товарищества 
и положительными эмоциями — именно так можно 

описать окружной молодёжный слёт Всероссийского 
Электропрофсоюза, который проходил в пансионате 

«Энергетик» в селе Дивноморское. 

За это время в регионе было 
построено более 750 Домов 
культуры, клубов, библиотек, 
музыкальных и художественных 
школ. В краевой столице введе
ны в эксплуатацию драмтеатр, 
театры оперетты и кукол, цирк, 
институт культуры, музыкальное 
училище. 

В истории Кубани не было дру
гого руководителя, сыгравшего 
такую уникальную роль в разви
тии какой бы то ни было отрасли. 
Годы её руководства по праву 
называют «эпохой Шапиро».

Автор книги — Т. Василев
ская — в годы руководства 

управлением культуры 
края М.Шапиро работала 

в отделе культуры газеты «Ком
сомолец Кубани», была автором 
острых статей по проблемам 
отрасли в регионах края. 

И надо отметить, на эти пу
бликации Марина Михайловна 
реагировала достойно, деловито. 
«Будем принимать меры. Там 
каждое слово — правда», — го
ворила М.Шапиро вышестоящим 
чиновникам, требовавшим «по
ставить на место журналистку». 
В результате удалось защитить 
талантливых мастеров, сберечь 
или восстановить снесённые 
памятники культуры.

Уже будучи на пенсии, Марина 
Михайловна продолжала об
щаться с Татьяной Василевской. 

Более того, она передала ей свой 
богатейший архив, материалы 
которого, в частности снимки, 
использованы в этой книге. В 
ней подробно рассказывается об 
«эпохе Шапиро», о её становле
нии как руководителя и обо всех 
тех сложностях, которые Марине 

Михайловне пришлось преодо
левать в стремлении сделать 
наш край культурной столицей. 
Отдельная глава посвящена вос
поминаниям коллег Шапиро в 
период работы с ней и богато 
иллюстрирована, как, впрочем, 
и вся книга.

Талант души Марины шапиро
ПЕГАс

В издательстве «Книга» вышла в свет книга Татьяны 
Василевской «Талант души». Книга посвящена Марине 
Шапиро (1923–2020 гг.) — Герою Труда Кубани, 
заслуженному работнику культуры Кубани и РСФСР, 
почётному гражданину Анапы. Более двадцати лет, с 
1961-го по 1983 год, она работала начальником управления 
культуры Краснодарского края.

ОРГАНИЗОВАНО ПРОФсОЮЗОМ

НА сТАРТ!

Ушёл из жизни легенда спортивной журналистики Куба-
ни, большой друг «Человека труда», преданный своему 

делу и до последних дней ведущий нашей рубрики  
«ЧТ» спорт» — Николай Грушевский. Ему было 86 лет.
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туризма
Наблюдается дисбаланс…

Прощай, наш верный друг!
ПАМЯТИ ТОВАРИЩА

1 августа
(День памяти российских воинов, погиб-
ших в Первой мировой войне 1914 — 1918гг. 
— памятная дата России. 
(75 лет со дня рождения Ярко Валерия Сергеевича (1949), 
участника боевых действий, военного лётчика, деятеля 
ветеранского движения. Награждён орденами Мужества, 
«За военные заслуги», медалью «За выдающийся вклад в 

развитие Кубани» 3-й ст. и др. Проживает в Краснодаре
(70 лет со дня рождения Пономаренко Вероники Ивановны (1954), 

народной артистки РФ, заслуженной артистки РСФСР, Героя 
труда Кубани, почётного гражданина Краснодара и ст-цы 
Медвёдовской в которой родилась, советской и российской 
артистки-вокалистки. С 2005г. — гендиректор и художе-
ственный руководитель ГБУК КК «Краснодарская филармония 
имени Г.Ф.Пономаренко». Награждена орденом Дружбы, медалью 
«За выдающийся вклад в развитие Краснодарского края» 2-й 
ст., памятной медалью «XXII Олимпийские зимние игры и XI 
Паралимпийские зимние игры 2014 года в Сочи». Проживает в 
Краснодаре

2 августа
(День Воздушно-десантных 

войск — памятный день 
в Вооруженных Силах РФ. 
2 августа 1930г. во время 
опытно-показательных 
учений впервые в военной 
истории в тыл условного 
противника был выбро-
шен парашютный десант 
в составе 12 человек

(День Белоглинского района 
(65 лет со дня рождения Гаркуши Сергея Валентиновича (1959), 

заслуженного работника СХ РФ и Кубани, почётного работника 
агропромышленного комплекса России, почётного гражданина 
Ленинградского района, российского учёного-растениевода, 
специалиста в области рисоводства, члена-корреспондента 
РАН, директора Всероссийского научно-исследовательского ин-
ститута риса (2015 — н.в.), заместителя главы администрации 
Краснодарского края (2013-2015), главы Ленинградского района 
(2004-2009, 2012-2013). Уроженец ст-цы Новоплатнировской 
Ленинградского района. 

3 августа
(Кущёвские поминовения — памятная дата кубанского каза-

чества 
(Праздник виноградарства и виноделия «Таманская лоза» 

4 августа
(День железнодорожника. Первый профессиональный праздник в 

России, учреждённый в 1896 году до 1917г. отмечался ежегодно. 
Традиция его проведения была возобновлена Постановлением 
ЦИК СССР от 26 июля 1936г.

(100 лет со дня рождения Аманова Владимира Ивановича (1924-
1998), полного кавалера ордена Славы, участника ВОВ. жил 
и работал в Кореновске. Награждён также орденом Красной 
Звезды, медалью Жукова и др.

5 августа
(100 лет со дня рождения Телицына Леонида Дмитриевича (1924-

2019), учителя, педагога, участника ВОВ, почётного гражданина 
Староминского района. Жил и работал на хут.Восточный 
Сосык Староминского района. Награждён многочисленными 
орденами и медалями 

6 августа
(Всемирный день борьбы за за-

прещение ядерного оружия. День 
Хиросимы. 6 августа 1945г. во 
время Второй мировой войны 
американская авиация подвергла 
бомбардировке японский город 
Хиросиму, впервые в истории при-
менив атомное оружие против 
людей. 9 августа американской 
авиацией была сброшена атом-
ная бомба на японский город 
Нагасаки

(День кубанского футбола
(130 лет назад в Екатеринодаре 

открылась выставка «живых фо-
тографий» — прообраза будуще-
го кинематографа (1894). Автор — екатеринодарский механик 
Алексей Доминикович Самарский, получивший 5 августа 1896г. 
авторское свидетельство на «хронограф». Показ в Екатерино-
даре состоялся за год до Парижского сеанса братьев Люмьер и 
за два года до первых киносеансов в Москве и Петербурге

(115 лет со дня рождения Анфимова Никиты Владимировича 
(1909-1998), советского и российского историка, археолога, 
краеведа, заслуженного деятеля науки Республики Адыгея, по-
чётного гражданина Краснодара, в котором жил и работал. 
Автор более 100 научных работ, книг: «Древнее золото Кубани», 
«Из прошлого Кубани», и др. Исследовал археологические памят-
ники от Тамани до Ставрополья, по Черноморскому побережью 
от Анапы до р.Псоу и пос.Красная Поляна. Первооткрыватель 
эталонных памятников меотской культуры. С 2011г. в Красно-
даре проводятся Анфимовские чтения

(100 лет со дня рождения Литягина Михаила Фёдоровича (1924-
1995), полного кавалера ордена Славы, участника ВОВ, танки-
ста, уроженца Усть-Лабинска. Награждён также двумя ордена-
ми Отечественной войны 1-й ст., , Красной Звезды и др.

7 августа
(65 лет со дня рождения Коваленко Валерия Валентиновича 

(1959), участника ликвидации последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС, председателя Краснодарской краевой 
общественной организации инвалидов «Чернобыль». Награждён 
орденом Мужества, медалями Жукова, «За выдающийся вклад в 
развитие Кубани» 1-й и 2-й ст. Проживает в Краснодаре

7-12 августа
(Дни проведения Краснодарской оборонительной операции 

(1942).

(Окончание. Начало на 1-й стр.)


